
L es prix du pétrole ont repris des couleurs
avant-hier, partiellement aidés par un dol-
lar plus faible et par la baisse des stocks

américains, mais le marché restait inquiet de
l’absence d’accord de l’Organisation des pays
exportateurs de pétrole et de leurs alliés
(Opep+). Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en septembre a fini en hausse de
1,92 % ou 1,43 dollar à Londres, par rapport à
la clôture de la veille, à 75,55 dollars. A New
York, le baril de WTI pour août a lui aussi ter-
miné en progrès de 2,22 % ou 1,62 dollars à
74,56 dollars. Le plongeon des stocks de brut
de 6,9 millions de barils (MB), à 445,5 MB,
pour la semaine close le 2 juillet, selon le rap-
port hebdomadaire de l’Agence américaine
d’information sur l’Energie (EIA), a soutenu
les cours depuis jeudi. "Le marché a été
notamment impressionné par la demande
d’essence qui a affiché un record hebdoma-
daire", a souligné pour l’AFP Andrew Lebow
de Commodity Research Group, alors que les
Américains s’apprêtaient à prendre les routes
pour le week-end prolongé de la fête nationale
du 4 juillet. Mais si cette preuve d’une forte
demande du premier consommateur mondial de
pétrole a un peu consolé les investisseurs, le
cours de l’or noir a néanmoins enregistré son
premier repli hebdomadaire depuis fin mai
(-0,70 % pour le Brent et -0,72 % pour le
WTI) Le marché est affecté "par la crainte que
les grands producteurs pompent au-dessus de
leurs quotas en raison des problèmes qui plom-
bent l’Opep+" , explique Sukrit Vijayakar,
analyste chez Trifecta Consultants.
Les meneurs de l’alliance de producteurs,
l’Arabie saoudite et la Russie, avaient proposé
d’ouvrir légèrement les vannes pour répondre à
la demande montante alors que l’économie

mondiale redémarre après la pandémie de
Covid-19. Mais les Émirats arabes unis ont
demandé à revoir à la hausse leur niveau de
production de base, pour pouvoir pomper
encore plus, et les 23 pays de l’Opep+ ont
annulé leur réunion en début de semaine. "Le
marché ne fait qu’attendre les résultats des
négociations entre la Russie, les Émirats et
l’Arabie saoudite afin d’évaluer ce que sera
l’offre dans quelques mois. Pour l’instant, il
ne fait que deviner", a ajouté M. Lebow.
L’incertitude règne : en l’absence d’accord, les

producteurs pourraient soit s’en tenir à leurs
niveaux de production actuelle, quitte à assoif-
fer leurs acheteurs, soit se mener une guerre
des prix en produisant autant que possible, ce
qui risque d’inonder le marché. "En attendant,
les cours sont portés par des forces extérieures
plutôt que par des fondamentaux. Le repli du
dollar est un facteur, le rebond des actions ven-
dredi en est un autre, mais ce que les courtiers
attendent c’est ce que va faire l’Opep", a encore
indiqué l’expert de Commodity Research
Group.

Plus de 100 personnes, dont
90 % sont des d’enfants, ont été
exposées à une intoxication ali-
mentaire suite à la consomma-
tion de petit-lait acheté chez des
commerçants bien connus situés
dans la cité AADL de la com-
mune d’Ouled-Yaïch dans la ville
de Blida. Selon le docteur Kamel
Zaim, l’hopital Benboulaïd à
Blida a accueilli un grand nom-
bre d’enfants, à partir de 2h de
l’après-midi, après que les

patients aient présenté des symp-
tômes d’empoisonnement par
vomissements, nausées et dou-
leurs abdominales. Quant aux
adultes, ils ont été pris en charge
à la polyclinique de la cité
AADL de Ouled-Yaïch. Par ail-
leurs, le directeur de la santé a
confirmé à Ennahar que le nom-
bre de personnes infectées par
une intoxication jusqu’à 7h du
soir atteignait les 100 malades.

Une enquête ouverte
Le maire d’Ouled-Yaïch, qui

était accompagné du chef du
département, a révélé que les
autorités locales ont également
ouvert une enquête. Des échan-
tillons de petit-lait ont été préle-
vés afin de connaître les causes
de l’empoisonnement.
Ce dernier a appelé le wali de
Blida, Kamel Nouicer, à prendre
en charge tous les malades et de
leur prodiguer les soins néces-

saires, et a ordonné l’ouverture
d’une enquête. Selon les pre-
mières informations collectées,
les victimes auraient consommé
du petit- lait acheté chez deux
commerçants différents, l’un
situé à la cité AADL et l’autre à
la cité dite Djouadjla, à Ouled-
Yaich. Cependant les deux com-
merces appartiendraient à la
même personne.
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Fadjr 03:49
Dohr 12:53
Asr 16:44

Maghreb 20:12
Icha 21:50

EN ATTENDANT L’OPEP+

LE PÉTROLE RETROUVE
DES COULEURS  

LA CAUSE EN SERAIT DU PETIT-LAIT IMPROPRE À LA CONSOMMATION

100 CAS D’INTOXICATION À BLIDA

GRAVE ACCIDENT 
À CONSTANTINE

Le bilan 
des morts
s’alourdit

Le nombre de morts de l'accident
de la route survenu, vendredi soir,
dans la wilaya de Constantine est
passé à 18 morts et 11 blessés suite
à une collision entre un bus de
transport de voyageurs et un
camion-remorque, selon un nou-
veau bilan de la Gendarmerie
nationale. 
Selon un communiqué publié par
la même source, les unités du
groupe régional de la Gendarmerie
nationale de Constantine ont enre-
gistré la mort d'1 homme, de 10
femmes et 5 enfants en plus de 11
blessés dans cet accident de la
route survenu au lieu-dit Oued
Ouarzeg dans la commune de
Beni- Hmidane sur la RN 27. 
Les services de la Protection civile
ont rapporté dans un bilan provi-
soire, que 9 personnes sont mortes
et 13 autres ont été blessées à
divers degrés. 
La même source a indiqué que
l’unité secondaire de la Protection
civile de Sissaoui-Slimane, l’unité
secondaire de Hamma-Bouziane
et l'unité de la commune de
Zighoud-Youcef sont intervenues
à 19h47 sur la RN 27, suite à une
collision entre un bus de transport
de voyageurs et un camion-
remorque. 
Les victimes de l’accident ont été
acheminées vers la morgue du
centre hospitalo-universitaire
Benbadis de Constantine. 
Une enquête a été ouverte par les
services territorialement compé-
tents pour déterminer les causes et
les circonstances exactes de ce tra-
gique accident.

FÉLICITATIONS

Zibani  Moussaab
Je t’envoie ce petit mot
avec une joie immense.

Cette joie c'est une fierté de
voir que ton bon travail a

payé et que tu as obtenu ton
BEM avec une moyenne

de 13, 62 .
Je suis très fier et très

impressionné par ta ténacité
et ta maturité, tu viens de
réussir un pari sur l'avenir,
et tout est encore possible.

Moussaab je te souhaite de
trouver ta voie et de faire
des études tant qu'il te

plaira.
Mais aujourd'hui, toi seul

est à féliciter pour ta
réussite, tu le mérites

sincèrement.
Ton père Mourad 

COLLISION ENTRE UN CAMION
ET UN VÉHICULE  DE TRANSPORT

Neuf personnes carbonisées 
Neuf personnes sont mortes carbonisées et un blessé dans un acci-
dent de la route survenu avant-hier soir sur la route de Tanezrouft
reliant Reggane à Bordj-Badji-Mokhtar, selon un bilan fourni hier
samedi par la Protection civile.
À l'origine du drame une collision entre un camion et un 4x4 trans-
portant des voyageurs suivie d'une explosion et d'un incendie. Les
occupants du 4X4 sont tous morts carbonisés. 
Les éléments de la Protection civile du PK 200 sont intervenus sur
le lieu du drame pour évacuer les victimes vers l'hôpital de Reggane.  

BILAN CORONA EN ALGÉRIE 

813 nouveaux cas
et 13 décès en 24 heures

La situation épidémiologique devient de plus en plus inquiétante en
Algérie.  Après avoir dépassé le seuil des 800 vendredi, les contaminations
au coronavirus se sont maintenues samedi 10 juillet au-dessus du même cap.
En effet,  le bilan établi sur les dernières 24 heures a affiché 813 nouvelles
contaminations contre 831 cas confirmés recensés la veille. Pour les gué-
risons, le bilan fait état de 528 nouveaux cas. Malheureusement l’Algérie
enregistre 13 nouveaux décès. Par ailleurs, 49 patients sont actuellement
en soins intensifs.  

BILAN CORONA EN ALGÉRIE 15e ÉDITION DU SIPHAL 

813 NOUVEAUX
CAS

ET 13 DÉCÈS 
EN 24 HEURES

“LA PHARMACIE
AUX TEMPS 
DES CRISES”
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RAMTANE LAMAMRA, MINISTRE DES AE
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LLEESS  3300  AANNSS  DDUU  TTOOPP  5500

Depuis 30 ans, le Top 50 est le classement
le plus important dans le monde de la
musique. Tous les artistes espèrent y
atteindre un jour la première place. A
l'occasion du réveillon de nouvel an, voici
un passage en revue de 30 ans de Top 50,
au rythme des plus grands chanteurs de son
histoire. Johnny Hallyday, Mickael
Jackson, Jean-Jacques Goldman, Renaud,
Boy George ou encore Daniel Balavoine. 

21h00
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GGAARROOUU--GGAARROOUU
LLEE  PPAASSSSEE--MMUURRAAIILLLLEE

Un petit fonctionnaire se découvre un jour
la faculté de passer à travers les murs et
devient l'ami d'une souris d'hôtel. 
Avec un Bourvil parfait dans son rôle de
petit fonctionnaire dépassé par les événe-
ments et un Gérard Oury pas encore passé
derrière la caméra, une gentillette adapta-
tion de la nouvelle de Marcel Aymé.

21h00

RREETTOOUURR  ÀÀ  HHOOWWAARRDDSS

Deux riches familles dans l'Angleterre du
début du XXe siècle : les Wilcox, des
conservateurs attachés à leur magnifique
propriété de Howards End, et les Schlegel,
des Londoniens plus émancipés. Ces
Britanniques, que bien des choses oppo-
sent, se rencontrent et se lient avec cir-
conspection à l'occasion de leurs vacances
en Italie.  

21h00

NNAADDIIAA  &&  FFEERRNNAANNDD
LLÉÉGGEERR  

Même si du couple Léger on ne retient que
Fernand, l'artiste de la modernité, sans
Nadia son épouse, la carrière du peintre
aurait eu un tout autre destin. 

21h00

EEUURROO  22002200  FFIINNAALLEE

Après un mois de compétition, c'est la
grande finale de l'UEFA Euro 2020 en
direct sur M6. Les deux meilleures équipes
de la compétition s'affronteront au Stade
de Wembley à Londres devant soixante
mille (60.000) téléspectateurs.

21h00

LLEE  CCOOUUPP  DDUU  SSIIÈÈCCLLEE    

Dans un train, Josephine, arnaqueuse bri-
tannique et sophistiquée, assiste au jeu de
dupes de Penny, jeune femme blonde ronde
et gouailleuse. La jeune femme parvient à
ses fins et à soutirer de l'argent à sa vic-
time. Intriguée, Josephine se présente.
Commence alors une improbable amitié
entre deux voleuses de haut vol, aux carac-
tères et physiques très différents.   

21h00

PPLLAANNÈÈTTEE  BBLLEEUUEE

Les océans couvrent 70 % de la surface de
notre planète. Des labyrinthes des fjords de
Norvège au Pacifique Sud, en passant par
la mer de Cortès, au Mexique, ce docu-
mentaire montre comment évoluent les
animaux qui peuplent les océans et les
mers de la planète. Qu'ils volent à leur
surface ou y plongent pour s'y nourrir,
comme les sternes ou les macareux
moines, les oiseaux doivent tous défier la
force des vagues et les prédateurs qu'elles
abritent s'ils veulent survivre.  

21h00

AAGGAATTHHAA  RRAAIISSIINN  

Agatha et toute sa bande se rendent à une
kermesse de village. Le clou des festivités
est un cochon rôti à la broche. Lorsque la
viande est présentée avec cérémonie au
public, et s'apprête à lécher les flammes,
Agatha s'aperçoit avec horreur que le mor-
ceau de viande est en réalité un torse
humain. Rapidement, le "cochon" est
identifié. Il s'agit de Gary Beech, un poli-
cier local peu aimé de ses concitoyens et
récemment divorcé.  

21h00

LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE
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blessés et 8 morts
dans un accident

de la route à
Constantine.

11 16 61
réservoirs pour
renforcer les
capacités de

stockage d’eau.

millions DA pour
renforcer le réseau

d’électricité à
Ouargla.
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"Les incendies qui se sont déclarés dans la
wilaya de Khenchela sont volontaires 

et provoqués par des groupes criminels." 

KAMEL BELDJOUD

1er projet de plantation par l’utilisation
du système Smag

Un studio professionnel dédié aux répétitions musicales, mis
à la disposition des artistes créateurs par l'Office national de la
culture et de l'information, a été inauguré mercredi dernier à
Alger à l’occasion du 59e anniversaire de la fête de
l’Indépendance et de la Jeunesse et baptisé du nom du grand
compositeur et regretté, Ahmed Malek. Officiellement ouvert
au "Village des artistes", dans la localité de Zéralda par le direc-
teur général de l'Onci, Abdellah Bougandoura qui a confié au
musicien-chanteur Badji el-Bahri le soin de couper le ruban
inaugural, le studio est composé d'une salle de réception, d'une
régie technique de 32 pistes, d'un espace de mise en boîte pou-
vant accueillir une vingtaine de musiciens et d'une salle de tra-
vail et de concertation où les artistes pourront se réunir,
explique le conseiller artistique du directeur général de l'Onci,
Hakim Ladjal. Le leader du groupe "Dzair" explique que la
régie technique de ce nouvel espace, met à la disposition des
musiciens, entre autres moyens techniques, pas moins de 5

logiciels générateurs de sons, un convertisseur
d'enregistrements, écoute monitoring, compresseur de son et
microphones omnidirectionnels. 

Deux étudiants universitaires de l’équipe spécialisée dans
l’agriculture intelligente Smart agriculture (Smag) d’Oran ont
lancé la réalisation du premier projet de plantation du maïs par
l’utilisation de la technique du système d’irrigation intelli-
gente. La concrétisation de cette expérience, avec la collabora-
tion de l’université des sciences et de la technologie Mohamed-
Boudiaf  d’Oran, a été entamée par les étudiants Bouafia
Noureddine et Hadjiat Adel avec la plantation de plants de maïs
au niveau d’une parcelle au niveau de l’université. 
Ce système permet de contrôler l’état de la plante et le climat
extérieur pour les comparer avec les données disponibles pour
que le système d’irrigation prenne la décision d’irriguer les
plants, tout en déterminant la durée et l’heure propices aux
besoins de la plante. Cette expérience a été réalisée avec le sou-
tien de l’établissement universitaire oranais qui a fourni aux
deux étudiants la parcelle adéquate pour ce type de culture,
ainsi qu’un bassin d’eau et les moyens matériels nécessaires
dont une pompe, des équipements électriques et autres outils
de travail. Cette initiative s’inscrit dans le cadre du projet de

fin d’études des deux étudiants en Master 2 dans la spécialité
"Automatisme et informatique industrielle".  

La troupe équestre Oued-Khaled de Saïda s’est adjugée la pre-

mière coupe d'Algérie de Fantasia de sport équestre. Les
épreuves de cette première coupe de Fantasia se sont déroulées
à l’école régionale d’équitation dans la commune de Tizi dans
la wilaya de Mascara. La deuxième place du classement par
équipes est revenue à la troupe Sidi-Mohamed-Belkebir
d'Adrar, alors que la troupe Tamasin de Ouargla a complété le
podium. Cette compétition a drainé une grande foule venue de
tous les coins du pays venue suivre avec intérêt et admiration
jusqu’à la tombée de la nuit, les prestations des cavaliers et de
leurs montures, en individuel, double et en troupes compo-
sées. Ces troupes entre onze (11) et quinze (15) cavaliers,
appelées "Aalfa". Cette manifestation sportive, organisée par
la Fédération équestre algérienne en collaboration avec la
Ligue de Mascara et la direction de la jeunesse et des sports de
la wilaya, dans le cadre des festivités du 59e anniversaire de la
fête de l’Indépendance et de la Jeunesse et à la mémoire de
l’émir Abdelkader, a regroupé 294 cavaliers de 15 wilayas du
pays.

Oran accueille la 1re coupe d'Algérie
de Fantasia

Inauguration à Alger d’un studio dédié aux répétitions
musicales Il finit dans 

un lac en suivant
les instructions 

de... l’application
Waze

Les passagers d'une
jeep, qui circulaient

dans la ville de
Burlington, au nord-

est des États-Unis, ont
terminé leur course

dans le lac Champlain,
après avoir fait

confiance aux indica-
tions de l'application
mobile de navigation
Waze. Interrogé par la
police, le conducteur a
expliqué qu'il suivait
les indications du

GPS. La météo pour-
rait expliquer en partie

la mésaventure.

Un homme 
finaliste 

d’un concours 
de beauté...

féminin

Ilaï Diaguilev, 22 ans,
a atteint la finale du
concours de beauté

Miss Virtual
Kazakhstan, se faisant

passer pour une
femme. Se présentant
sous le nom d'Arina

Alieva, le jeune
homme a envoyé ses
photos aux organisa-
teurs de l'événement.
À sa surprise, son vrai
sexe n'a non seule-

ment pas été identifié,
mais il a même réussi
à atteindre la finale.
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ÉQUIPE NATIONALE DE FOOTBALL

Le mercato
au point mort

Plusieurs jours après
l’ouverture du mercato estival,
les internationaux algériens
appelés à changer d’air cet
été, tardent encore à lancer
leur mercato. Hormis Djamel
Benlamri qui devrait engager
avec le Qatar SC et Aïssa
Mandi transféré à Villareal FC,
pour les autres, rien ne se
profile à l’horizon.

PAR MOURAD SALHI

O uvert le 9 juin dernier dans la
plupart des grands champion-
nats européens, le mercato esti-

val qui s’étalera jusqu’au 31 août pro-
chain, ne devrait pas connaître des
changements importants pour les
joueurs internationaux algériens.
Ayant marqué l’actualité du marché
des transferts des Verts cet été,
l’international algérien, Rachid
Ghezzal, a tenu à mettre les choses au
clair au sujet de son avenir. L’Ailier
droit algérien, très sollicité en ce
moment, a clairement affiché son vœu
de continuer son aventure avec le
Besiktas. Cette fois-ci, c’est au tour de
son père d’intervenir dans les médias
pour mettre un terme aux rumeurs.
"Mon fils est très heureux à Besiktas.
Ils disputeront la Ligue des
Champions cette saison. Il poursuivra
bel et bien sa carrière à 100 % à
Besiktas", a-t-il indiqué. De son côté,
Adam Ounas qui a été annoncé sur le
départ de Naples, pourrait finalement
poursuivre son aventure avec ce club.
Luciano Spaletti, le nouvel entraîneur
du Napoli, s'opposerait à la vente de
l’ancien des Girondins de Bordeaux et
veut le voir d’abord à l’œuvre dans les

prochains jours. L’international algé-
rien, n’a fait aucune déclaration offi-
cielle, mais a posté cette semaine une
photo de lui sur Instagram avec le
maillot de Napoli. Une manière de
dire, qu’il est de retour à Napoli.
En Turquie, Sofiane Feghouli s’est
également exprimé sur son avenir,
mettant ainsi fin à toutes les spécula-
tions concernant son avenir et surtout
son transfert à l’Olympiakos. "Je me
sens parfaitement à Galatasaryu et la
vie en Turquie me plait bien", a-t-il
déclaré. Mohamed Farés qui a connu
une période difficile, due essentielle-
ment à des problèmes de santé, est
appelé à trouver un club preneur pour
rebondir. Ne faisant pas partie du nou-
vel entraineur de Lazio Rome,
Maurizio Sarri, Farés est actuellement
en négociations avancées avec le club
italien Cagliari.
En France, Andy Delort, l'attaquant de
Montpellier qui a réalisé une belle sai-
son en inscrivant 15 buts et en déli-
vrant 9 passes décisives en 30 matchs
de Ligue 1, ne pense pas à changer

d’air en ce moment. Zinedine Ferhat,
auteur d'une saison réussie avec 6 buts
et 10 passes décisives, devrait quitter
le club nîmois, relégué en Ligue 2.
L'international algérien intéresse des
clubs français et étrangers.
Pour Farid Boulaya, le quotidien
l'Equipe, a indiqué récemment qu’il a
refusé une prolongation de contrat et
souhaite quitter le club. Alors que son
contrat prend fin en 2022, le joueur
susciterait l'intérêt de plusieurs clubs
en France. Ils sont 3 joueurs seule-
ment à quitter leurs clubs en ce mer-
cato. Aïssa Mandi, en fin de contrat au
Bétis, a paraphé un contrat de 4 ans
avec le club vainqueur de la dernière
édition de l'Europa League, Villareal.
Il jouera la Ligue des Champions la
saison prochaine.
Ayoub Abdellaoui, qui est également
en fin de contrat avec le FC Sion, est
désormais libre de tout engagement.
Djamel Benlamri, n'a pas renouvelé
son bail avec l'Olympique Lyonnais.
Désormais libre, il devrait s'engager
avec le Qatar SC. M. S.

ÉQUIPE NATIONALE DES U-20)

Confiance renouvelée à Mohamed Lacet

Le directeur technique national ) de la
Fédération algérienne de football
(Faf) Ameur Chafik, a annoncé ven-
dredi le maintien de Mohamed Lacet,
à la tête de la sélection des moins de

20 ans (U-20), "dans le souci de pré-
server la stabilité".
"La récente participation algérienne à
la Coupe arabe des U-20 sera évaluée
prochainement par le président de la
Faf (Amara Charaf-Eddine, ndlr) et la
DTN. Dans le souci de préserver la
stabilité au sein de cette sélection, je
pense que Lacet va rester à son poste,
pour préparer les futures importantes
échéances", a indiqué Ameur Chafik
sur les ondes de la Radio nationale.
L'équipe algérienne des U-20 a réalisé
une belle performance, en atteignant
la finale de la Coupe arabe de la caté-
gorie disputée au Caire (20 juin - 6
juillet), s'inclinant en finale, mardi
face à l'Arabie saoudite (1-2).

Défaite de l'Algérie en finale
face à l'Arabie saoudi

De son côté, Mohamed Lacet s'est dit
"disposé" à rester aux commandes des

U-20, lui qui avait remplacé Sabeur
Bensmaïn, limogé suite à son échec à
qualifier la sélection des U20 à la
Coupe d'Afrique des nations CAN-
2021, disputée en Mauritanie (14
février - 4 mars).
"Je reste à la disposition de la FAF et
de la DTN. Je suis prêt à continuer ma
mission avec les U20, et même à la
tête d'une autre sélection des jeunes.
Je suis là pour servir le football algé-
rien et mon pays, qui m'a donné
l'opportunité d'arriver là où je suis
actuellement", a-t-il affirmé.
Pour rappel, Lacet est parvenu à met-
tre sur pied l'équipe des U20, au terme
de 4 stages d'évaluation et de présélec-
tion, effectués à Alger. Il a retenu au
final un effectif de 23 joueurs, dont 15
évoluant à l'étranger, qui ont pris part
au dernier rendez-vous arabe tenu en
Égypte.

APS

MERCATO
Mohamed Rafik

Omar sur
les tablettes de
Galatasaray ?

Auteur de 2 buts lors de la demi-
finale de la Coupe Arabe U-20 face à
la Tunisie, Mohamed Rafik Omar a
marqué les esprits par ses presta-
tions. De quoi attiser les convoitises
de plusieurs clubs du Vieux
Continent.
L'international algérien U-20 de 17
ans (né le 10 janvier 2004) a crevé
l'écran pendant la compétition U-20,
qui inscrit notamment 2 buts en
demi-finales, synonyme de qualifi-
cation pour les U-20. Formé à
l'Académie Faf de Khemis-Miliana,
ce dernier serait suivi en Superlig par
Galatasaray. D'après le média turc
Fotospor, le club où évolue un cer-
tain Sofiane Feghouli, aurait coché le
nom de Mohamed Rafik Omar
comme un potentiel renfort en
attaque.
Compte tenu de ses récentes presta-
tions avec l'EN U-20, Mohamed
Rafik Omar suscite l'intérêt de plu-
sieurs clubs européens, qui
s'intéressent plus que jamais aux
talents du championnat algérien.

Un club turc
dégaine pour

Kendouci et Amoura
La direction de l’ES Sétif a reçu une
offre en provenance du championnat
turc pour Ahmed Kendouci (22 ans)
et Mohamed Amine Amoura (21
ans), lors des derniers jours, selon
nos informations.
Excellents depuis l’entame de
l’exercice sportif en cours, les deux
pépites de la formation sétifienne ont
attiré les regards de plusieurs recru-
teurs durant ce marché des transferts
estival. Une formation de la Süper
Lig a proposé 900.000 euros à l’ESS
pour s’offrir les services d’Ahmed
Kendouci et Mohamed Amine
Amoura. Une première offre qui sera
très certainement déclinée par le club
de l’Est algérien qui attend plus dans
ces deux dossiers.

LYON
Slimani a repris

les entraînements
L’international algérien, Islam
Slimani, a repris les entrainements,
jeudi matin, avec son équipe de
l’Olympique Lyonnais à moins d’un
mois de la reprise de la compétition.
De retour en compagnie des autres
internationaux du club lyonnais ;
Karl Toko Ekambi, Maxwel Cornet
et Malcolm Barcola, l’ancien buteur
du CR Belouizdad s’est entraîné
devant 350 spectateurs.
Sous la direction du nouveau coach
des Gones, Peter Bosz, l’avant-cen-
tre expérimenté affrontera Bourg-en-
Bresse demain lors du premier match
amical d’intersaison de l’équipe.

SPORTS

Le président de la Commission
de l’Union africaine (UA),
Moussa Faki Mahamat, s'est
félicité de la nomination de
Ramtane Lamamra, au poste de
ministre des Affaires étrangères
suite à la formation du nouveau
gouvernement.

PAR LAKHDARI BRAHIM

C’ est ce qu’a indiqué l'UA dans un
communiqué. En souhaitant
pleins succès à Ramtane

Lamamra, Haut-Représentant de l'UA pour
faire taire les armes, "le président de la
Commission de l’Union africaine lui
renouvelle tout son soutien et sa disponi-
bilité à œuvrer avec lui pour la réalisation
des aspirations de l’Agenda 2063", a sou-
tenu l'UA dans le texte, suite à la nomina-
tion de Lamamra ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale
Ramtane Lamamra a pris, jeudi à Alger,
ses nouvelles fonctions en remplacement
de Sabri Boukadoum. Dans son allocution
lors de la cérémonie de passation de fonc-
tions, Lamamra a adressé ses remercie-
ments au président de la République,
Abdelmadjid Tebboune pour "la grande
confiance" placée en sa personne et dont il
espère être à la hauteur, en œuvrant à
concrétiser efficacement les 54 engage-
ments pris par le président de la
République au titre de son programme
électoral. M. Lamamra a souligné, dans ce
contexte, que la diplomatie algérienne "est
le fruit de la déclaration historique du 1er

Novembre", saluant sa "valeureuse contri-
bution au recouvrement de la souveraineté
nationale et de l'indépendance, en sus de sa
contribution à l'édification d'un État algé-
rien fort et influent sur les scènes, régio-
nale et internationale et d'un État démocra-

tique".
Un C.-V bien étoffé

La nomination au poste de ministre des
Affaires étrangères de Ramtane Lamamra,
dans le nouveau gouvernement dont la com-
position a été annoncée mercredi, est assu-
rément une bonne nouvelle, au moins pour
la diplomatie algérienne qui a plus que
perdu du terrain ces dernières années.
Le diplomate de 69 ans a un C.-V bien
étoffé, une expérience avérée et une
immense aura même au-delà des instances
de l’Union africaine (UA). C’est un poids
lourd de la diplomatie algérienne qu’il a diri-
gée de 2013 à 2017. Diplômé de l’École
nationale d’administration (ENA), il a gravi
pendant 45 ans tous les échelons de la
diplomatie algérienne, occupant plusieurs
postes au sein de l’OUA (Organisation de
l’unité africaine, devenue UA), dont deux
fois celui de Commissaire pour la paix et la
sécurité. Il a en outre participé à plusieurs
missions de médiation sur le continent, ce
qui lui a permis de tisser des réseaux pré-
cieux. Surtout, il a été ambassadeur
d’Algérie à l’ONU, puis à Washington.
Avoir été vice-Premier ministre de
Bouteflika, de surcroît pendant trois
semaines seulement, ne peut occulter 45
ans de présence dans les instances interna-
tionales, d’expérience dans le règlement des
conflits, de relations et d’estime en Afrique
et ailleurs. Et c’est sans doute pourquoi il a
été rappelé et nommé à la tête d’un minis-
tère régalien, peut-être le plus sensible dans
la conjoncture actuelle.

Son expérience et ses réseaux,
de précieux atouts

On ne peut pas dire que la diplomatie algé-
rienne a été efficace ces dernières années.
Les conséquences de la très longue conva-
lescence de Bouteflika ont été lourdes pour
la place et le poids de l’Algérie sur les
scènes régionale et internationale, arrivée à
jouer les seconds couteaux même dans des

conflits qui se jouent à ses frontières.
La crise libyenne est justement l’un des pre-
miers dossiers sur lesquels il est permis
d’espérer une meilleure présence de la diplo-
matie algérienne avec le retour de Ramtane
Lamamra. Par son expérience et ses
réseaux, l’homme pourra permettre à
l’Algérie de peser plus significativement
sur le cours des événements. Ce n’est pas
pour rien que les États-Unis, à l’instigation
de puissances arabes impliquées indirecte-
ment dans le conflit, ont mis leur véto à sa
nomination à la tête de la commission spé-
ciale de l’Onu en Libye, en avril 2020.
Lamamra n’aura pas la tâche facile, avec
l’aggravation de la crise au Sahel et la dété-
rioration des relations avec la France où il
peut jouer un rôle clé pour les relancer.
Avec sa légitimité, le nouveau patron de la
diplomatie algérienne est très respecté à
Paris avec un accès direct au Président fran-
çais Emmanuel Macron. Des bouleverse-
ments dans l’évolution du dossier sahraoui
ne sont en outre pas à exclure avec le retour
de Lamamra à la tête de diplomatie algé-
rienne. La donne a complètement changé
avec le voisin marocain, désormais allié

d’Israël avec qui il a normalisé ses relations
diplomatiques. Si la reconnaissance par les
États-Unis de la souveraineté marocaine sur
les territoires sahraouis s’apparente mainte-
nant à un fait accompli sur lequel le
Président Biden ne reviendra pas, il n’y a
rien d’irréversible concernant la position de
certains pays africains nouvellement acquis
aux thèses marocaines. L’une des missions
de Lamamra serait de contrecarrer
l’activisme du Maroc en Afrique où il essaie
de rallier à sa cause un grand nombre de
pays africains. C’est connu, Lamamra est la
bête noire du Maroc en Afrique et c’est ce
qui explique les attaques qui le ciblent dans
la presse de ce pays dès l’annonce de son
retour au gouvernement. Au-delà du conflit
sahraoui, l’enjeu sera aussi de redonner à
l’Algérie sa place de leader sur la scène
continentale. En Ramtane Lamamra, la
diplomatie algérienne pourra aussi trouver
l’acteur unique qui portera sa voix, après la
multiplication des intervenants constatée
ces derniers mois. C’est peut-être dans cette
optique qu’a été supprimé le poste de Porte-
parole du gouvernement.

L. B.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Brahim Boughali, élu de la liste des indé-
pendants de la wilaya de Ghardaïa, est le
nouveau président de l’Assemblée popu-
laire nationale (APN). Ce jeudi 8 juillet
2021, l’APN a ouvert ses travaux de la
première séance plénière de la 9� législa-
ture, sous la présidence du doyen des dépu-
tés, Abdelouahab Aït Menguellet, assisté
des deux plus jeunes députés, en
l’occurrence, Hamad Ayoub et
Bouchlaghem Abdelmoumene.
Durant la matinée, les députés de l’APN
ont adopté à l’unanimité la liste des mem-
bres de la commission de validation de la
qualité de membre, constituée de 20 dépu-
tés. L’après- midi, et à la reprise des tra-
vaux les députés de l’Assemblée populaire
ont adopté rapport de la Commission et
ont procédé à l’élection de Brahim
Boughali comme nouveau président de
l’APN.

Brahim Boughali, premier
président indépendant de l’APN

Brahim Boughali est un député indepen-
dant élu de la liste indépendante Al-Wihda

wa Tadawoul de Ghardaïa lors des dernières
législatives du 12 juin 2021. Le nouveau
président de l’Assemblée populaire
n’adhère à aucun Pari politique. C’est donc
le premier président de l’APN qui
n’appartient pas au Parti du Front de libé-
ration nationale. Le nouveau président de
l’APN a occupé plusieurs postes clés
durant son parcours, notamment dans le
secteur de la Santé. L’année dernière,
Brahim Boughali occupait le poste de pré-
sident de l’assemblée populaire de la
wilaya de Ghardaïa. Diplômé en médecine,
il avait également occupé, le poste de
directeur de la santé publique toujours dans
la wilaya de Ghardaia.

Relever les défis
Le président de l'Assemblée populaire
nationale (APN), Brahim Boughali a mis
l'accent, samedi, sur l'importance d'œuvrer
à relever les défis et à répondre aux aspira-
tions des Algériens qui ont choisi leurs
représentants au sein de l'instance législa-
tive.
A l'issue de l'adoption de la liste des 9
vice-présidents de la chambre basse du
Parlement, M. Boughali a déclaré "nous

sommes confrontés, en tant qu'Assemblée,
à de grands défis et de nombreux enjeux, et
tenus d'être à la hauteur des aspirations des
citoyens". Il a également invité les
groupes parlementaires à proposer des
députés qui les représenteront au sein des
commissions permanentes, des commis-
sions "en mesure de mettre la barre très
haut en relevant les défis et disposées à ser-
vir les citoyens en transmettant leurs
préoccupations". Pour ce faire, le choix de
ces députés doit "être objectif et reposer
uniquement sur le critère de la compé-
tence".
Lors de la plénière de jeudi, et avant
l'élection de M. Boughali nouveau prési-
dent de l'Assemblée, les députés de l'APN
ont adopté le rapport de la commission de
validation de la qualité de membre pour les
nouveaux députés élus à l'occasion des
législatives du 12 juin dernier.

Adoption de la liste
des vice-présidents

Les membres de l'Assemblée populaire
nationale (APN) ont adopté hier samedi à
l'unanimité la liste des vice-présidents de
l'Assemblée au titre de la première année

de la 9e législature. L'adoption s'est dérou-
lée en plénière présidée par Brahim
Boughali, président de l'APN élu jeudi der-
nier. Il a été procédé à l'adoption d'une liste
de neuf députés proposés par les groupes
parlementaires conformément à l'article 13
du règlement intérieur de l'APN. Il s'agit
des députés Bentabet Azzi et Fitas
Belakehal du Parti du Front de libération
nationale (FLN), Benaouda Bentahar et
Salim Merah (Indépendants), Youcef
Adjissa et Sariha Kaci du Mouvement de
la société pour la paix (MSP).
La liste inclut également un député du
Rassemblement national démocratique
(RND), du Front El-Mostakbal et du
Mouvement El Bina El Watani, respecti-
vement : Moundir Bouden, Khelifa
Benslimane et Ali Tarbagou.
L'adoption de la liste des vice-présidents
intervient conformément à l'article 133 de
la Constitution et de l'article 12 du règle-
ment intérieur de l'APN qui stipule que les
vice-présidents sont élus par l'APN pour
un an. Ils sont rééligibles.

C. A.
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RAMTANE LAMAMRA MINISTRE DES AE

Retour d’un poids lourd
de la diplomatie algérienne

NOUVEAU PRÉSIDENT DE L’APN

Qui est Ibrahim Boughali ?

NOUVELLE APPELLATION DU MAE

"Une orientation stratégique"
du Président Tebboune

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, Ramtane Lamamra,
a affirmé que la décision du Président Tebboune de modifier l'appellation du MAE en rajoutant
"Communauté nationale à l'étranger" n'est pas "un changement dans la forme, mais constitue une
orientation stratégique" en soi. Dans son allocution lors de la cérémonie de passation des pouvoirs
à la tête de la diplomatie algérienne, M. Lamamra a expliqué que "le président de la République
veille au changement de l'appellation officielle du ministère des Affaires étrangères, en ajoutant
l'élément de la Communauté nationale à l'étranger, ce qui n'est pas un changement dans la forme,
mais constitue une orientation stratégique en soi. La communauté nationale établie à l'étranger est
une partie intégrante de la Nation algérienne", a-t-il soutenu. Et de poursuivre : "Je me suis engagé,
il y a 45 ans, dans ma mission diplomatique au département consulaire, je suis pleinement conscient
de l'importance de la communauté algérienne à l'exil (...) et de l'impératif de raffermir les liens avec
la mère patrie". Le ministre s'est dit également conscient de l'importance de "faire de la commu-
nauté, à titre individuel et collectif, des ambassadeurs de l'Algérie, défenseurs de son image et de
ses intérêts, eux qui jouissent de tous les droits et devoirs de la citoyenneté".

R. N.
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Trois semaines après son
retour en Côte d’Ivoire,
Laurent Gbagbo, rencontrera
ce samedi 10 juillet Henri
Konan Bédié, dans sa
résidence de Daoukro.

L es deux leaders de l’opposition
ivoirienne et anciens présidents
de la République entendent don-

ner un nouvel élan au processus de
réconciliation nationale, alors que
leurs partis respectifs se sont combat-
tus pendant la crise de 2010-2011.
Mais plus qu’une simple rencontre de
sympathie, cette visite, pourrait poser
les bases d’une alliance consolidée
entre le FPI et le PDCI, en vue des
prochaines élections locales, en 2023,
et de la présidentielle de 2025.
Les deux Éléphants de la politique
ivoirienne s’étaient rencontrés à
Bruxelles, en juillet 2019, peu de
temps après l’acquittement de Laurent
Gbagbo. Mais à l’époque, le président
du FPI était en liberté conditionnelle,
et n’était pas autorisé à s’exprimer
publiquement sur des sujets de poli-
tiques nationales. Dans ces condi-
tions, la rencontre avait eu lieu dans
une relative discrétion, rapporte notre
correspondant à Abidjan, François
Hume-Ferkatadji.
Cette fois, c’est en terre ivoirienne,
dans la région natale d’Henri Konan
Bédié, sous les objectifs des photo-

graphes et des caméras, que les deux
hommes, autrefois adversaires, vont
se rencontrer dans le but affiché de
faire avancer le processus de réconci-
liation nationale. Une visite de deux
jours, à Daoukro d’abord, où Laurent
Gbagbo sera reçu par son hôte lors
d’une cérémonie traditionnelle
d’"échanges de nouvelles", donnée en
l’honneur de l’ancien détenu de La
Haye. Puis à Bédiékro, le lendemain.
C’est ainsi qu’a été renommé l’ancien
campement d’Henri Konan Bédié, un
village situé à 25 kilomètres de
Daoukro. Au milieu des champs
d’hévéa, les édiles du FPI et du PDCI
vont s’adonner à une séance de tra-
vail, afin de consolider l’accord de
collaboration qui lie les deux partis.

Car si les deux hommes se retrouvent
avec emphase sous la bannière de la
réconciliation nationale, il est avant
tout question de politique et d’une
alliance probable en vue de contrer
l’hégémonie du parti présidentiel, le
RHDP, emmené par Alassane
Ouattarra. "C’est une manière pour
l’opposition de marcher en rang uni",
commente l’analyste Sylvain
N’Guessan, et de peser un peu plus
pour avoir un mot à dire sur la gouver-
nance d'Alassane Ouattara.
Les deux partis, pourtant idéologique-
ment opposés, entendent à terme faire
tomber le président actuel, dans un jeu
d’alliance désormais traditionnel de la
vie politique ivoirienne. "Il n’y a pas
de rapprochement contre-nature",

insiste-t-on au PDCI, comme au FPI.
Pour les fidèles de Laurent Gbagbo,
cette rencontre sera l'occasion de
"retrouvailles fraternelles entre les
deux leaders et une nouvelle étape du
projet commun de réconciliation
nationale" entre le FPI et le PDCI.
Mais pour Fahiraman Rodrigue Koné,
de l'Institut des études de sécurité
(ISS), "la réconciliation est une rhéto-
rique convenue, l'objet est bien de
constituer un front anti-Ouattara".
Le rapprochement a débuté il y a déjà
deux ans, quand le 29 juillet 2019,
Henri Konan Bedié a rendu visite à
Laurent Gbagbo à Bruxelles. Fâché
avec Alassane Ouattara, refusant de
voir son parti phagocyté par le nou-
veau RHDP, le successeur de Félix
Houphouët-Boigny se tourne vers son
ancien ennemi.
Le 30 avril 2020, un accord cadre de
collaboration est conclu entre les deux
formations, puis Henri Konan Bédié,
comme les autres opposants, boycotte
la présidentielle du 31 octobre pour
dénoncer le troisième mandat prési-
dentiel. Dans la foulée, le PDCI et la
plateforme électorale du FPI-pro
Gbagbo, EDS, nouent une alliance en
vue des législatives de mars dernier.
Une alliance qui a permis d'envoyer
plus de 80 députés à l'Assemblée. Une
formule qui pourrait ainsi être renou-
velée lors des élections locales de
2023

CÔTE D'IVOIRE

Rencontre Gbagbo-Bédié en vue d'une
alliance entre le FPI et le PDCI

Sept Casques bleus de l'Onu au Mali
ont été blessés dans l'explosion d'une
mine artisanale survenue vendredi au
passage de leur véhicule dans le centre
du pays, selon la Mission de l'Onu au
Mali (Minusma).
"Lors d'une patrouille, la Minusma
déplore sept blessés suite à l'explosion
d'un IED" (engin explosif improvisé)

ou d'une mine à proximité de Diallo,
dans la région de Mopti (centre), a
tweeté la mission onusienne dans pré-
ciser la nationalité des blessés. La
Minusma "condamne fermement ces
actes lâches qui ont pour but de per-
turber le déroulement de nos opéra-
tions", selon la même source.
Les engins explosifs improvisés sont

une arme de prédilection des djiha-
distes contre les forces maliennes,
françaises et internationales.
La Minusma, déployée au Mali depuis
2013, est actuellement la mission de
paix des Nations unies la plus meur-
trière au monde, avec quelque 150
soldats tués, selon l'Onu.

Agences

Des soldats rwandais ont été envoyés
au Mozambique pour participer à la
lutte contre le groupe armé Al-
Shabab dans la province du Cabo
Delgado. L'annonce a été faite ven-
dredi 9 juillet par Kigali. Situé à
l'extrême nord du Mozambique, à la
frontière tanzanienne, le Cabo
Delgado est en proie à une insurrec-
tion armée depuis 2017. Une insur-
rection aux racines locales, mais qui a
fait allégeance à l'organisation État
islamique.
C'est un contingent de 1.000 per-
sonnes que le Rwanda annonce
déployer dès ce vendredi en direction

du Mozambique. Il s'agit de mili-
taires et d'équipes de la police natio-
nale rwandaise qui vont épauler
l'armée mozambicaine dans sa lutte
contre les insurgés. Le gouvernement
rwandais précise dans son communi-
qué que ses effectifs participeront à
des opérations de combat dans la pro-
vince du Cabo Delgado et que ce
déploiement découle des bonnes rela-
tions entre Maputo et Kigali. En
2018, les deux États ont signé plu-
sieurs accords bilatéraux pour renfor-
cer leurs interactions économiques et
leurs liens diplomatiques.
Le bilatéralisme, c'est d'ailleurs la

formule que préfèrent les autorités
mozambicaines depuis le début de la
crise au Cabo Delgado pour définir à
la carte les appuis stratégiques dont
elles bénéficient.
Mais depuis l'attaque meurtrière et
très médiatisée de Palma, fin mars
qui a aggravé la situation humanitaire
et provoqué l'arrêt du projet gazier
géant piloté par le groupe français
Total sur la péninsule d'Afungi, c'est
toute la communauté internationale -
l'Afrique australe en tête - qui
s'inquiète des conséquences de
l'insécurité dans le nord du
Mozambique. Fin juin, les États

membres de la SADC s'étaient mis
d'accord pour l'envoi de troupes au
nom de l'organisation régionale, sans
donner de calendrier précis.

MALI

7 Casques bleus blessés dans l'explosion
d'une mine artisanale

MOZAMBIQUE

Le Rwanda annonce l'envoi de soldats au Cabo Delgado

MOGADISCIO
8 morts dans
un attentat à la
voiture piégée

Un attentat-suicide à la voiture pié-
gée contre un convoi gouvernemen-
tal a fait au moins huit morts samedi
à Mogadiscio, a rapporté un témoin
à Reuters.
Le véhicule a explosé à un carrefour
fréquenté de la capitale, le carrefour
Banadir. Un haut responsable de la
police somalienne, Farhan Qarole,
se trouvait dans le convoi visé. Il est
indemne, selon l'agence de presse
gouvernementale.
"J'ai vu huit corps, dont celui d'une
femme", a dit Hassan Sayid Ali, un
chauffeur de taxi, à Reuters.
L'attentat n'a pas été revendiqué
mais il porte la marque des Shebab,
islamistes somaliens liés àAl-Qaïda.

Agences
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Le Salon international de la
pharmacie (Siphal) qui a
débuté mercredi 7 juillet à
rassemblé, encore cette
année, sur une même
plateforme, tous les acteurs
du monde de la Pharmacie.

PAR OURIDA AIT ALI

A près un report de 6 mois pour cause
de pandémie sanitaire, l’entreprise
Esprit ouvert a organisé le Siphal

sur 15.000 m² d’espace d’exposition afin
d’accueillir les plus grands acteurs et
opérateurs du médicament en Algérie.
Cette 15e édition du Siphal a eu pour
thème "La Pharmacie au temps des
crises". Ce thème a été choisi car d’une
part, toute la filière de la Pharmacie s’est
impliquée et mobilisée par et pour cette
crise sanitaire qu’est le Covid-19, mais
aussi parce que cette pandémie soulève un
ensemble de sujets de réflexion à même de
jeter les bases d’une réelle prospective sur
le domaine de compétence qu’est la
Pharmacie. Il sera donc question d’évoquer
le lien social qui a été maintenu, l’accès
aux soins qui a été préservé, l’obligation
de veille sanitaire qui s’est imposé à nous
et, bien entendu, la sécurité sanitaire qui
s’est avérée le point de ralliement de tous
les acteurs de notre système de santé. Pour
cette édition, comme lors de 2020, tous
les métiers de la pharmacie et du médica-
ment ont été mobilisés afin d’aborder les
actions passées et les défis sanitaires à
venir. Le Siphal 2021 est placé sous le
patronage du ministre de l’Industrie phar-
maceutique. Les acteurs majeurs (Cnop,
Snapo, Unop, Adpha, PCH, ANPP,
Sapho) sont également présents comme
pour chaque édition. Apres avoir visité au
premier jour les différents stands, nous
avons été invités à assister à une table
ronde sur l’hypertension artérielle qui est
un véritable problème de santé publique.

37 % de la population
algérienne est hypertendue

Le professeur Naïma Hammoudi chef de
service cardiologie au CNMS a présenté

lors d’une table ronde les résultats de
l’étude "Mapa" Mesure ambulatoire de la
pression artérielle (Mapa) pour le diagnos-
tic et le suivi des patients hypertendus
menée grâce à un tensiomètre des plus
sophistiqués sur des personnes connues ou
non connues hypertendues. A cet effet, la
spécialiste, qui a participé à cette étude ini-
tiée par les laboratoire Merinal fera savoir
que sur un échantillon constitué de 37 %
personnes hypertendues sous traitement, 1
sur 2 patients n’est pas sans risque de faire
des complications cardiovasculaires.
L’étude Mapa rapporte en outre que sur les
63 % de l'échantillon, composées essen-
tiellement de personnes suspectées d'avoir
l'hypertension artérielle, que deux tiers
jusque-là méconnus sont des hypertendus.
Le professeur Naïma Hammoudi recom-
mande de "mettre gratuitement à la dispo-
sition de chaque famille cet outil de dépis-
tage de l’hypertension artérielle tout
comme on offre aux diabétiques des lec-
teurs de glycémie ou glucomètre pour le
contrôle du taux de sucre dans le sang.
L’appareil Mapa est un outil de dépistage
donnant des résultats satisfaisants pour
mesurer la tension. Il permettra d’éviter les
complications parfois irréversible engen-
drées par l'hypertension artérielle",
conclura la cardiologue.

Se faire vacciner contre le
Covid 19 pour se protéger
et protéger ses proches

Prenant la parole, le docteur Hassan

Tiouririne, DG de Merinal, invite les per-
sonnes encore réticentes à se faire vacciner
contre le Covid 19 qui ne cesse de se pro-
pager de par le monde et en Algérie, la vac-
cination, dira le docteur Hassan Tiouririne,
est le "seul moyen de se protéger et proté-
ger ses proches. C’est grâce à la vaccina-
tion que la plupart des maladies conta-
gieuses qui ont fait ravage autrefois ont été
éradiquées". Pour conclure, le docteur
Hassan Tiouririne, ne manquera pas de
saluer le courage du corps médical et para-
médical qui a lutté et lutte encore pour
venir à bout de cette pandémie.

Les biosimilaires pour
remplacer le médicament

référent
Une communication a été présentée par
une responsable des laboratoires Frater
Razes sur les biosimilaires. L’intervenante
fera savoir que le biosimilaire présente les
mêmes caractéristiques que le médicament
référent à quelques différences près, sans
"aucune influence significative sur la qua-
lité, la sécurité, l’efficacité". Le "biosimi-
laire existe car le médicament de référence
coûte cher de par samise au point très coû-
teuse", dira-t-elle dans son "processus de
conception le biosimilaire s’appuie sur les
données scientifiques du médicament réfé-
rent". Une autre intervenante parlera dans
sa communication des vertus de la gelée
royale, produit naturel élaboré par les
abeilles et connu depuis la nuit des temps.

O. A. A.

PAR RIAD EL HADI

Visiblement très attendue en Algérie, la
voiture électrique pourra s’imposer très
rapidement sur le marché automobile
national. Selon une étude réalisée par
Naftal, 45 % des Algériens veulent acqué-
rir ce nouveau type de véhicule.
"Au moment où 66 % des automobilistes
interrogés sont prêts à utiliser, immédia-
tement ou à court terme, un véhicule
électrique, 45 % d'entre eux veulent
acquérir un véhicule électrique alors que
24 % restent indécis", selon le premier
conseiller du P.-dg de Naftal, Adel
Bentoumi, se référant aux résultats de
l'étude.
Evoquant les quatre freins ou obstacles
devant l’émergence des véhicules élec-

triques, soulevés par les automobilistes
indécis, il a cité l’absence d’expérience
dans l’entretien et la réparation de ce type
de véhicules (31 %), suivie par l’absence
des bornes de rechargement rapide (30 %),
le prix des véhicules électriques comparé
aux véhicules thermiques (22 %) et enfin
la crainte d’absence de pièces de rechange
(18 %).
De l’avis du président du secrétariat des
comités en charges des activités de
construction et des concessionnaires de
véhicules neufs, Mohamed Djebili, les
véhicules électriques se sont imposés à
travers le monde comme de nouveaux
moyens de locomotion, et l’Algérie doit
suivre cette avancée technologique et
cette nouvelle tendance.
C’est ce qui explique, selon lui, que "le

ministère de l’Industrie ait, lors de la pré-
paration du cahier des charges, jugé
important d’obliger les concessionnaires
à importer des véhicules électriques, au
moins pour que ce type de véhicule pénè-
tre le marché algérien M.Djebili a précisé
que pour ne pas pénaliser les concession-
naires en les obligeant à importer des
véhicules électriques qu'ils pourraient ne
pas pouvoir vendre sur le marché, le
ministère a modifié le décret exécutif 21-
175 modifiant le décret 20-227 concernant
l’activité de concessionnaire de véhicules
neufs de telle sorte que le concessionnaire
est tenu de répondre à toute demande
d’acquisition d’un véhicule électrique à
hauteur de 15 % de ses importations glo-
bales annuelles".

R. E.

15e ÉDITION DUSIPHAL EN ALGÉRIE

La Pharmacie au temps
des crises

VOITURES ÉLECTRIQUES

45 % des Algériens votent pour

CE 13 JUILLET À ALGER

Cérémonie finale
de Fintech

startup challenge
Neuf startups participeront mardi 13
juillet 2021 au niveau du Sofitel, à
Alger, à la cérémonie de clôture
Fintech Startup Challenge.
"Durant les trois derniers mois,
Fintech Startup Challenge a permis le
repérage de 55 solutions innovantes
Algériennes ayant postulé pour y
prendre part : 27 startups dans le
domaine de la finance (Fintech), 13
dans celui de l’assurance (insurtech) et
14 touchant à la digitalisation des
activités règlementaires et de confor-
mité (Regtech)", précisent les organi-
sateurs.
Un jury constitué d’experts a procédé
à une présélection retenant 24 startups
qui ont bénéficié d’un coaching pen-
dant 3 semaines.
Le jury a finalement dressé une short
list de 3 startups dans chaque
domaine.

Une compétition créatrice
d’opportunités

Fintech Startup Challenge est orga-
nisé par Algeria Statrup Challenge
(ASC), "une compétition créatrice
d’opportunités pour les porteurs de
projets innovants", selon ses promo-
teurs.
ASC, qui a été lancée en 2018,
accompagne actuellement une soixan-
taine de projets innovants en collabo-
ration avec la Cosob (Commission
d’organisation et de surveillance des
opérations de bourse).
La cérémonie du 13 juillet, qui sera
diffusée en direct sur les réseaux
sociaux, sera marquée par
l’intervention d’experts dans les
domaines de la finances, des assu-
rances et de la règlementation : Widad
Belhouchet, P.-dg de Cash
Assurances, Youcef Benmicia, P.-dg
de la CAAT, Brahim Mihoubi, secré-
taire général de la Cosob, Mohamed
Khelfaoui, DG de Tell Group,
Abdelhakim Berrah, président de la
Cosob, et Yacine Taalba, DG Africa
Invest.

NOYADES SUR LE TERRITOIRE
NATIONAL

28 décès
en 48 heures

Les dernières 48 heures ont été parti-
culièrement macabres pour les esti-
vants. 28 cas de noyade ont été enre-
gistrés par la Protection civile au
niveau national, portant ainsi le bilan
à près de 80 décès en mer et autres
réserves d'eau.
Sur le total des cas de décès en mer, 5
ont été recensés dans la wilaya
d’Oran, 4 autres à Skikda et autant à
Jijel, 2 à Annaba, de même qu'à Aïn-
Témouchent et Tizi-Ouzou, alors
qu'un décès a été enregistré dans cha-
cune des wilayas de Boumerdès,
Béjaïa, Tipaza, El-Tarf et
Mostaganem.
En plus des noyades en mer, 4 enfants
ont péri dans des réserves d’eau rele-
vant des wilayas d’Adrar (2) et d’El
Tarf (2), sachant que les victimes ont
été toutes repêchées par les éléments
de la Protection civile puis évacuées
vers les structures sanitaires locales.

R. N.



Les industriels et hommes
d'affaires d’Algérie et du
Royaume-Uni ont toujours
affiché une bonne volonté de
développer des projets
économiques d'intérêt
commun dans tous les
secteurs, afin d'assurer la
diversification économique et
contribuer à la croissance hors
hydrocarbures.

PAR AMAR AOUIMER

L’ Agence nationale de promotion du
commerce extérieur Algex et le
Conseil d’affaires algéro-britannique

(UKABC) ont organisé, récemment au
siège d’Algex, une journée d’information
dont le thème a pour intitulé
"Marché du Royaume-Uni : Perspectives
après le Brexit et opportunités
d'exportation", Ayant comme perspectives
de faciliter et maximiser les flux commer-

ciaux et créer une dynamique pour de nou-
velles opportunités d'investissement entre
l’Algérie et le Royaume-Uni, notamment
après la sortie de ce pays de l’Union euro-
péenne - Brexit. "Cet événement qui a aussi
pour objectifs de promouvoir le partenariat
commercial et industriel, d’augmenter les
flux de commerce et d'investissement entre
le Royaume-Uni et l'Algérie et de créer un
réseau d’affaires entre les deux pays est
organisé sous le slogan - Export to United

Kingdom, The time to seize the opportuni-
ties! - (Exporter vers le Royaume Uni, Il
est temps de saisir les opportunités!)" Ont
indiqué les responsables de l'Algex.
Pour ce qui est du programme de cette jour-
née d’information, et après l’accueil des
participants, l’ouverture a été prononcée
par le directeur général Algex, suivi par
Zemmouchi (représentant de UKABC UK
et ISN UK), et modérateur, présentera les
intervenants, notamment OsmaniIm,

Président UKACB, qui a parlé des perspec-
tives du marché britannique, qui entamera
une série d’interventions d’experts et de
professionnels des deux pays.
Un nouveau partenariat entre la Grand-
Bretagne et l'Afrique qui passe par des
investissements, et évalué par une enve-
loppe de 4 milliards de livres (4,1 milliards
d'euros) pour des investissements dans
l’économie africaine, a été décortiqué.
Ces dernières années, les chiffres montrent
que l'intervention des entreprises britan-
niques en Algérie ne dépasse pas 15 projets
inscrits au niveau de l’Agence nationale de
développement des investissements (Andi),
englobant un montant tital de de 40 mil-
lions dollars.
Les échanges commerciaux entre l'Algérie
et la Grande-Bretagne se sont soldées ces
cinq dernières années par 2,5 milliards de
dollars dont, avec 2,5 milliards dollars
représentant les exportations algériennes,
basees essentiellement et principalement
sur les hydrocarbures, pétrole et gaz et plus
de 780 millions dollars d’importations de
produits finis.

A. A.
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Attendre 5 milliards dollars dans
les échanges commerciaux

Le ministre de l'Énergie et des Mines,
MohamedArkab a tenu une réunion avec
les cadres du secteur, durant laquelle il a
évoqué les défis énergétiques auxquels fait
face le pays et les efforts à consentir pour
les relever, indique un communiqué du
ministère. Cette réunion s'est déroulée au
siège du ministère en présence du
Président directeur général (P-dg) du
Groupe Sonatrach, du représentant du P-
dg du Groupe Sonelgaz, du président de la
Commission de régulation de l'électricité
et du gaz (Creg), du président de l'Agence
nationale pour la valorisation des res-
sources en hydrocarbures (Alnaft), du P.-
dg du Groupe Manadjim El Djazair
(Manal), du président de l'Agence natio-
nale des activités minières (Anam), de la
présidente de l'Agence du service géolo-
gique d'Algérie (ASGA) et des cadres du
ministère, souligne la même source.

Exprimant "ses remerciements et sa
reconnaissance" au président de la
République pour la confiance renouvelée
en sa personne, Arkab a affirmé "la pour-
suite de l'action et des efforts au service
du pays et de la population".
La croissance et le progrès du secteur de
l'énergie et des mines "n'auront lieu sans
la conjugaison des efforts de tous les opé-
rateurs, une démarche qui se répercutera
positivement sur l'économie nationale et
permettra d'assurer une vie digne et stable
à tous les citoyens", a-t-il ajouté.
Le secteur, poursuit Arkab, fait face à
plusieurs défis notamment dans le
domaine des hydrocarbures, d'où la néces-
sité de développer les champs pour aug-
menter la production par Sonatrach seul
ou dans le cadre du partenariat et ce
conformément à la nouvelle loi sur les
hydrocarbures, ainsi que de relancer les

projets pétrochimiques en vue de couvrir
les besoins nationaux et réduire les
importations. Il a relevé la grande impor-
tance du programme de dessalement d'eau
de mer comme alternative face à la rareté
des eaux à court et à moyen termes. En
matière d'énergie électrique, le ministre
s'est dit soucieux de développer et
d'élargir le réseau national du transport
d'électricité de haute et très haute tension,
notamment vers le Sud en poursuivant le
raccordement des zones d'ombre, des
exploitations agricoles et industrielles
productives au réseau électrique et gazier.
Il a appelé à saisir les opportunités
d'investissement offertes dans le conti-
nent africain et à promouvoir l'intégration
du système électrique et énergétique avec
l'Europe. Il s'agit également d'assurer une
meilleure exploitation économique des
grandes richesses minières dont recèle le

pays à même de créer une richesse et une
plus value ainsi que de l'emploi pour les
jeunes et les diplômés.
Arkab a mis l'accent sur la nécessité
d'exploiter pour de vrai la nouvelle mine
de Gara-Djebilet et de parachever toutes
les mesures relatives au lancement du
projet de phosphate tout en oeuvrant à
développer et à élargir tous les projets
miniers.
Le ministre a abordé d'autres volets
comme l'énergie nucléaire destinée à la
production d'électricité, la protection de
l'environnement, les installations énergé-
tiques, l'encouragement de l'intégration
nationale dans le secteur de l'énergie et des
mines, la numérisation, l'utilisation des
technologies de pointe, l'organisation
administratives des directions de l'énergie
et des mines et le soutien au startup.

R. E.

Directrice générale du FMI, Kristalina
Georgieva, salue le soutien apporté par le
conseil d’administration à une nouvelle
allocation de DTS à hauteur de 650 mil-
liards de dollars. La directrice générale du
Fonds monétaire international (FMI),
Kristalina Georgieva, a fait aujourd’hui la
déclaration suivante en ce qui concerne la
décision du conseil d’administration de
souscrire à l’allocation générale de droits
de tirage spéciaux (DTS) : "Le conseil
d’administration du FMI a souscrit hier à
ma proposition de procéder à une nouvelle
allocation générale de DTS équivalant à
650 milliards de dollars, soit la plus élevée
de l’histoire de l’institution, pour faire face
aux besoins globaux de réserves à long
terme pendant la pire crise depuis la
Grande Dépression. Je vais maintenant

présenter la proposition de nouvelle allo-
cation de DTS au conseil des gouverneurs
du FMI pour examen et approbation. Si la
proposition est approuvée, nous nous
attendons à ce que l’allocation de DTS soit
achevée d’ici la fin du mois d’août. Cette
allocation constitue une bouffée
d’oxygène pour le monde. Elle accroîtra
les liquidités et les réserves de tous nos
pays membres, renforcera la confiance et
favorisera la résilience et la stabilité de
l’économie mondiale. En 2009, une allo-
cation de DTS avait contribué grandement
à la reprise après la crise financière mon-
diale et je suis convaincue que celle-ci aura
un effet bénéfique similaire". L’allocation
de DTS aidera tous les pays membres du
FMI, surtout ceux qui sont vulnérables, et
renforcera leur riposte face à la crise du

Covid-19. "Nous continuerons de dialo-
guer activement avec nos pays membres
dans les mois à venir pour déterminer
comment, de manière viable, les pays plus
riches pourraient volontairement redé-
ployer leurs DTS au profit des pays plus
pauvres et plus vulnérables afin de les
aider à se redresser après la pandémie et à
assurer une croissance résiliente et durable,
ce qui contribuera aussi à stimuler la
reprise de l’économie mondiale."

Informations générales
Selon les statuts du FMI, la directrice
générale peut proposer une allocation de
DTS si elle est d’avis que cette allocation
contribuerait à satisfaire un besoin global
à long terme d’ajouter aux instruments de
réserve existants d’une manière propre à

éviter la stagnation économique et la défla-
tion, aussi bien que l’excès de la demande
et l’inflation, et si l’allocation recueille un
large soutien parmi les pays membres.
Lorsque la proposition de la directrice
générale est acceptée par le conseil
d’administration, elle est soumise au
conseil des gouverneurs, où la décision
d’approuver une allocation de DTS requiert
le soutien de pays membres représentant
85 % du nombre total des voix attribuées
aux pays membres qui participent au
département des DTS (actuellement tous
les pays membres du FMI). Les alloca-
tions de DTS sont distribuées parmi les
pays membres du FMI en proportion de
leurs quotes-parts relatives.

R. E.

ENERGIES ET MINES

Saisir les opportunités d'investissement
dans le continent africain

FONDS MONÉTAIRE INTERNATIONAL

Nouvelle allocation de DTS de 650 milliards de dollars

Le rebond soudain et rapide
de l’épidémie du coronavirus
en Algérie ne laisse pas les
spécialistes et responsables
du secteur sanitaire
indifférents.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

A vec un bilan quotidien, qui
dépasse désormais les 800 cas, les
spécialistes s’attendent à une évo-

lution encore plus inquiétante pour les
jours à venir.
Pour le directeur général de l’Institut
Pasteur d’Algérie et membre du Comité
scientifique, le pprofesseur Fawzi Derrar,
l’avènement des variants du Covid-19 en
Algérie, notamment le Delta, a aggravé
la situation et risque de la faire empirer
durant les jours à venir. Intensifiant les
interventions dans divers supports
médiatiques, le responsable a affirmé sur
les ondes de la Radio régionale de Sétif,
que les services sanitaires s’attendaient à
la vague épidémique qui traverse
l’Algérie actuellement, pour cause des
indices épidémiologiques internes et
externes concernant les nouvelles
souches qui ont complètement changé la
donne.
À ce propos, il explique que la principale
raison derrière la vague actuelle revient
essentiellement à l’avènement du variant
Delta, qui se propage rapidement avec un
taux de propagation de 2,67 %, et avant
au variant britannique dont le taux
d’infection est de 50,4 %.

Le plus inquiétant reste
le variant Delta

"Le plus inquiétant actuellement c’est le
variant Delta qui est très virulent", pré-
cise le DG de l’IPA, soulignant que "la
personne contaminée peut transmettre le
virus à au moins huit autres personnes".
Ce variant est responsable de
l’admission d’un grand nombre de
patients à l’hôpital, et c’est ce qui crée
une surcharge au niveau de ces struc-
tures. Le spécialiste a également tiré la

sonnette d’alarme concernant la situation
épidémiologique dans un futur proche,
affirmant que "le nombre des contamina-
tions devra être doublé durant les jours à
venir. Il y a une recrudescence terrible des
contaminations quotidiennes", a-t-il
encore constaté. Pour ce qui est du pic de
l’actuelle vague, le professeur Derrar
estime qu’il interviendra dans deux
semaines pour que les contaminations
commencent à reculer, mais à condition
d’un engagement immédiat en matière de
respect des mesures de prévention.

"Je ne comprends pas pourquoi
les Algériens n’acceptent

pas la vaccination"
Dans ce sens, il a lancé un appel à
l’ensemble des "responsables
d’institutions et d’entreprises afin de sen-
sibiliser les travailleurs et à les inviter à
se vacciner et à diffuser des messages
positifs". Concernant la campagne de vac-
cination, l’intervenant a déclaré :
"Je ne comprends pas pourquoi les
Algériens n’acceptent pas la vaccination",
faisant état de "certains espaces de vacci-

nation au niveau de la capitale ne connais-
sent aucune affluence". Rappelant que
l’Algérie a fourni environ 5 millions de
doses de différents vaccins depuis janvier
dernier et annonçant un nouvel arrivage de
4 millions de doses du vaccin Sinovac
pour le cours de cette semaine, l’invité de
la Radio Sétif souligné que "depuis le
début de la vaccination, nous n’avons
constaté aucun cas de décès ou de compli-
cation auprès des personnes vaccinées. Ce
qui me fait le plus mal personnellement,
c’est de voir des Algériens mourir chaque
jour sous nos yeux, alors que nous avons
des millions de vaccins en stock et qui
attendent", a déclaré le professeur Derrar.
Pour lui, "nous ne voulons pas connaitre
le scénario indien, européen ou tunisien.
La solution est entre nos mains ; le port
du masque, le respect de la distanciation et
la vaccination". Par ailleurs, l’intervenant
a affirmé que "toutes les options sont
actuellement posées dont le retour au
confinement total ou partiel dans cer-
taines régions, car nous ne pouvons pas
risquer la vie des Algériens".

R. R.

PAR RACIM NIDAL

Le Syndicat national des pharmaciens
d’officine (Snapo) estime que
l’implication du pharmacien d’officine
dans la campagne de vaccination ne peut
être que profitable pour les concitoyens.
L’officine est un espace de santé de premier
rang, en matière d’accessibilité et de proxi-
mité. Nous "pensons que l’implication du
pharmacien d’officine dans la campagne de
vaccination ne peut être que profitable
pour nos concitoyens, ceci pourra certaine-
ment augmenter le nombre de personnes
vaccinées de manière considérable, et assu-
rer ainsi une meilleure protection de notre
population partout dans le monde", écrit le
syndicat dans un communiqué. Pour le

Snapo, les compétences du pharmacien
sont mises à contribution, et les pharma-
ciens ont été impliqués dans la préparation
du gel hydro alcoolique, la réalisation des
tests antigénique, et associés de manière
forte et directe aux opérations de vaccina-
tion. "Nous avons déjà saisi le ministère
de la Santé à ce sujet, proposant de faire
participer les pharmaciens dans cette cam-
pagne de vaccination. Aujourd’hui que les
chiffres officiels liés au Covid sont en
constante augmentation, et que les experts
parlent d’une troisième vague, l’Algérie
gagnerait à impliquer toutes les compé-
tences et professionnels de la santé dans la
lutte contre cette pandémie", ajoute le
Snapo.
Le syndicat tient à rappeler que "les phar-

maciens se sont montrés, dès les premiers
jours de cette pandémie, solidaires et
volontaires, et ont fourni des efforts consi-
dérables pour jouer un rôle prépondérant
en matière de prise en charge des citoyens
par la fourniture des moyens de lutte contre
la Covid 19, les médicaments, les cam-
pagnes de dons, et les précieux conseils et
orientations fournis à la population".
Le pharmacien est un "professionnel de
santé qui dispose d’une formation polyva-
lente, adéquate, et complète, négliger son
rôle et son apport en pareilles situations
pandémiques serait un véritable gâchis,
mais aussi un réel mépris exprimé à
l’égard des compétences de notre pays",
conclut-on.

R. N.
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COVID-19 EN ALGÉRIE

Le pronostic inquiétant du DG
de l’Institut Pasteur

CAMPAGNE DE VACCINATION

Le Snapo appelle à impliquer
les pharmaciens

VACCINS ANTI-COVID

Le professeur
Raoult livre
son analyse

Le professeur Didier Raoult, connu pour
ses prises de position controversées,
assure que "le personnel soignant exposé
doit réfléchir sérieusement à la vaccina-
tion", qu’il considère "utile à la lutte
contre l’infection". Le médecin français,
spécialisé en maladies infectieuses ainsi
que professeur de microbiologie à la
faculté des sciences médicales et paramé-
dicales de Marseille s’est exprimé sur ce
sujet sur son compte officielle Twitter en
déclarant qu’au vu "des enjeux de
l’épidémie actuelle, je suis favorable à la
vaccination systématique des personnels
soignants, avec les vaccins recommandés
pour leur classe d’âge. J’encourage donc
tous mes collègues à se rapprocher de
leur centre de vaccination". En effet, le
professeur Didier Raoult, connu pour sa
défense d’un traitement controversé de la
Covid-19, s’est prononcé sur son compte
Twitter et s’est dit "en faveur de la vacci-
nation des soignants et des sujets à
risque" se montrant plus méfiant en ce
qui concerne la vaccination massive.

Favorable à la vaccination
dans certains cas

Interrogé spécifiquement sur les soi-
gnants, catégorie où la vaccination
patine, le professeur de microbiologie a
répondu par l’affirmative : "Le personnel
soignant qui est exposé doit réfléchir
sérieusement à la vaccination". De
manière générale, "l’indication vaccinale
qui ne me paraît pas contestable, c’est
quand vous avez un risque. Le bénéfice
individuel est d’autant plus important
que vous êtes plus exposé", a-t-il dit lors
d’une séance de questions réponses. Par
ailleurs, ce dernier a jugé "raisonnable
que les gens qui, s’ils sont exposés, peu-
vent faire une forme grave tel que les
sujets âgés, les obésités maladives, il
faut qu’ils soient vaccinés".

Pr ABDERRAHMANE BENBOUZID :
"La vaccination permettra d’éviter

le reconfinement"
Le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière, le professeur
Abderrahmane Benbouzid a confirmé que le processus de vaccination lancé depuis
quelques mois vise à éviter de revenir aux procédures de confinement. Lors de sa super-
vision du lancement du processus de vaccination à la mosquée Abu-Dhar-Al Ghaffari
à Aïn-Benian, Benbouzid a indiqué que le retour au confinement n’aura lieu que si
nécessaire, ce qui a poussé les autorités – dit le ministre – à lancer un vaste proces-
sus de vaccination. Concernant le retour aux procédures de quarantaine, le ministre a
indiqué que la décision finale revient au président de la République. Benbouzid a expli-
qué que la situation en Algérie fait de la vaccination "la solution et non un substitut".

R. N.



Il sera procédé
prochainement à l’étude des
dossiers des agriculteurs
désireux bénéficier de ce
soutien pour leur permettre
d’acquérir le matériel et
l'équipement nécessaires,
notamment en ce qui
concerne l’irrigation par
pivot...

PAR BOUZIANE MEHDI

P our doter les agriculteurs de la
wilaya d’El-Bayadh de matériel
d’irrigation agricole, "une enve-

loppe financière de l’ordre de 70 mil-
lions de dinars a été consacrée", a
annoncé la Direction des services
agricoles (DSA).
Le chef de bureau organisation de la
production et appui technique, Omar
Rimes, a indiqué à l’APS, que "cette
enveloppe a été débloquée récemment
dans le cadre du Fonds national du
développement agricole pour
l’extension des périmètres irrigués à
travers les communes de la wilaya,
notamment ceux réservés à différentes
variétés de céréales pour augmenter
la production dans cette filière agri-
cole stratégique". Omar Rimes ne
manqura pas de souligner que la
Direction des services agricoles vise,

à travers ce programme, à "atteindre
une superficie irriguée estimée à
7.500 hectares durant la saison agri-
cole prochaine 2021-2022, soit une
augmentation de 1.500 hectares".
Le même responsable a fait savoir
qu’il "sera procédé prochainement à
l’étude des dossiers des agriculteurs
désireux de bénéficier de ce soutien
pour leur permettre d’acquérir le
matériel et l'équipement nécessaires,
notamment en ce qui concerne
l’irrigation par pivot qui contribue
grandement à économiser l’eau et
augmenter le rendement", rappelant
qu’une "enveloppe financière de "150

millions de dinars a été allouée, l'an
dernier, dans le cadre du même pro-
gramme, dont ont bénéficié plus de
400 agriculteurs".
Selon la Direction des services agri-
coles, une partie importante de cette
cagnotte a été réservée pour
l’acquisition du matériel d’irrigation
et le soutien de ces agriculteurs en
équipements d’irrigation a contribué à
augmenter les terres irriguées, cette
saison, de 700 hectares, pour atteindre
une superficie globale irriguée dans la
wilaya d’El-Bayadh de 6.000 hec-
tares.

B. M.

7.000 logements (toutes formules
confondues) devraient être lancés en
chantier à Blida, avant la fin de
l’année en cours, ont annoncé les ser-
vices de la wilaya. Il s’agit ainsi du
lancement, avant la fin 2021, des tra-
vaux de 6.742 unités de logements,
dont 3.500 de type location-vente
(AADL) et 2.380 de type promotion-
nel aidé (nouvelle formule LPA).
À cela s’ajoute le lancement, cette
année, de 100 logements de type LPA,
avec la distribution de 762 aides à la
construction rurale, parallèlement à la
réception de 382 unités de même type,
durant l’année en cours. À noter que
les services de la wilaya de Blida pré-
voient la réception de 20.547 loge-
ments de différentes formules, durant
l'année 2021, au vu du taux important
d'avancement des travaux.
La majeure partie de ces unités relève
de la formule location-vente (AADL),
en cours de réalisation au niveau de la
ville-nouvelle de Bouinan et des deux
pôles urbains de Sefsaf, sur les hau-
teurs de Meftah, et de Sidi-Serhane. Il
s'agit ainsi de 10.711 logements
AADL, répartis sur la ville-nouvelle
de Bouinane (2.161 unités) et le nou-

veau pôle urbain de Sidi-Serhane
(4.800), outre 3.750 unités au pôle
urbain de Sefsaf.
À ces logements s'ajoutent, selon les
services de la wilaya, 7.123 logements
publics locatifs (LPL), 448 logements
socio-participatifs (LSP), et 300 uni-
tés de type promotionnel aidé (LPA)
dans la commune de l'Oued Djer, ainsi
que 1.328 logements promotionnels
publics (LPP).
La wilaya de Blida a enregistré, en
2020, la distribution de 4.883 loge-

ments, dont 4.605 unités AADL, à la
nouvelle ville de Bouinan, 80 LPP à
Larbaâ, et 198 LPL à Soumaâ, selon la
même source.
La wilaya a bénéficié au titre des
plans quinquennaux et complémen-
taires de 113.557 logements, dont un
programme de pas moins de 57.717
unités AADL, 29.200 LPL, et 10.850
aides à la construction rurale, outre
1.984 LPP, 7.738 LSP et 3.821 LPA.

APS
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OUARGLA
L’Anade sensibilise les
jeunes bénéficiaires
de terres agricoles

L’Agence nationale d’appui et de déve-
loppement de l’entrepreneuriat (Anade)
a lancé une campagne de sensibilisation
au profit des jeunes bénéficiaires à
Ouargla de terre dans le cadre de la
concession agricole. Il s’agit d’une série
de rencontres organisées en collabora-
tion avec la direction des services agri-
coles (DSA), dans le but de sensibiliser
les jeunes concernés sur les facilités et
les avantages offerts par l’Anade pour
réaliser leur projet dans différentes
filières agricoles. Cette action de sensi-
bilisation a trouvé un bon écho auprès
des jeunes, qui ont salué les efforts
consentis dans l’accompagnement des
porteurs de projet désireux d’investir
dans le secteur agricole à travers la créa-
tion de nouvelles exploitations agri-
coles et d’élevage. Par souci
d’examiner la possibilité de s’inscrire
dans le projet de création de micro-entre-
prises, le ministère de la Formation et
de l’Enseignement professionnels a
appelé l’ensemble des jeunes âgés entre
19 et 40 ans, diplômés des établisse-
ments de la formation professionnelle,
souhaitant créer leur propre entreprise à
prendre contact avec les établissements
de la formation professionnelle pour la
mise à jour de leurs informations pro-
fessionnelles avant le 25 juin en cours.
L’initiative entre dans le cadre des
démarches visant à encourager les
jeunes à créer leur micro-entreprise,
tout en contribuant au développement
économique local et national.

EL-OUED
Lancement prochain
du projet de la zone
frontalière franche

Les travaux de réalisation d’une zone
frontalière franche pour les activités
économiques vont être lancés prochai-
nement dans la commune de Taleb-
Larbi. Cette zone franche a été délimi-
tée sur une superficie de 500 hectares,
extensible à 2.000 hectares, au niveau
de la zone de Bir-Bouaroua, près du
poste frontalier Taleb-Larbi, aux fron-
tières avec la Tunisie.
Le projet s’inscrit dans le cadre d’un
ambitieux programme portant création
de zones franches sur le territoire de cinq
wilayas frontalières, à savoir El-Oued,
Tamanrasset, Tindouf, Illizi et Adrar,
dans le but de promouvoir les opportu-
nités de l‘investissement économique
hors-hydrocarbures.
Il permettra aux promoteurs de se lancer
dans une dizaine d’activités écono-
miques susceptibles de booster la dyna-
mique économique dans la région, dont
le stockage, la fabrication, la distribu-
tion, la réexportation, les services et
autres activités. Par souci d’impulser
les activités économiques dans le Sud et
de contribuer au développement de
l’économie nationale, il est prévu une
batterie de mesures et d’avantages au
profit des opérateurs économiques en
zones franches, dont l’exonération des
investissements d’impôts et taxes et
toutes opérations d’imputation à carac-
tère fiscal, parafiscal ou douanier, en
sus de l’octroi éventuel de prêts ban-
caires à taux réduits.

APS

EL-BAYADH, FONDS DE DÉVELOPPEMENT POUR L’EXTENSION
DES PÉRIMÈTRES IRRIGUÉS

70 mds DA pour un nouveau
matériel d’irrigation agricole

BLIDA, PROGRAMME DE RÉALISATION DE 6.742 LOGEMENTS

Lancement des travaux avant la fin 2021
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Félicitations

Un mois de juillet inoubliable pour deux virtuoses qui
ont exécuté une partition sans la moindre fausse note.
Passage et BEM avec mention pour Louisa-Lyna

exemplaire comme à son habitude et réussite avec brio
de l’examen de 5e pour la benjamine, Anya-Zineb, juste
pour « faire plaisir ». Des parents comblés et surtout
enfin détendus. Une mamie ravie et fière qui félicite ses

deux trésors et leur souhaite de réaliser
tous leurs rêves.

Mille bravos aux deux lauréates
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Algérie Télécom,
17 wilayas bénéficient d’augmentation

du débit Internet

Karim Bibi Triki nommé minis-
tre de la Poste et des TIC

Un masque facial
capable de détecter

le Covid-19

Algérie Télécom annonce que les tests d'augmentation du débit internet pour les abonnés à
l'offre de 4 Mbps vers 10 Mbps ainsi que les abonnés à l'offre de 10 Mbps vers 20 Mbps ont

été menés jusqu'à présent sur 17 wilayas.
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Des manucures
parfaites grâce
à des robots

Si vous avez déjà eu la bonne idée de vouloir
mettre du vernis à ongles, vous savez sans
doute que l’exercice n’est pas franchement une
partie de plaisir. Sans même évoquer le fait que
le moindre choc est susceptible de ruiner une
manucure en quelques secondes, la partie la
plus périlleuse reste sans doute le fait de devoir
appliquer proprement le vernis sur chaque
ongle sans déborder. À San Francisco, le labo-
ratoire de Clockwork a trouvé LA solution
pour remédier à cet épineux problème. Situé
dans le quartier de Marina District, ce salon de
manucure branché est le tout premier à utiliser
des robots capables de réaliser automatique-
ment et en seulement quelques minutes, une
manucure parfaite. Après avoir choisi la teinte
souhaitée, la machine vous invite ensuite à
positionner vos mains à l’intérieur de son hab-
itable, avant de lancer l’impression. Non seule-
ment rien ne déborde, mais en plus la couche
de vernis est parfaitement uniforme. Seul
bémol, les robots ne se contentent pour le
moment que de vernis classique, et font donc
l’impasse sur le gel, l’acrylique et toute autre
technique semi-permanente.

Une nouvelle
technologie rend

les soldats
quasiment invisibles
Ce n'est pas encore la cape d'invisibilité de
Harry Potter, mais on s'en rapproche. Un
fournisseur de l'armée israélienne a dévelop-
pé une technologie de camouflage innovante
qui rend les soldats quasiment invisibles à
l'œil humain ainsi qu'aux systèmes de détec-
tion thermiques. Sur le terrain, l’objectif des
soldats envoyés en mission est d’être le plus
discret possible. Il existe de nombreux
moyens pour masquer sa présence, mais
aucune n’atteint le niveau le niveau de la
technologie développée par Polaris Solutions,
qui permet à ceux qui le porte d’être quasi-
ment invisibles. Non seulement face à des
yeux humains, mais aussi à des équipements
d’imagerie thermiques. L’objet est une sorte
de drap de 500 grammes, dont les composants
sont assemblés de telle manière qu’ils com-
pliquent énormément le travail de repérage
des personnes qui en sont recouverts. Le dis-
positif, baptisé Kit 300, a été conçu en lien
avec le ministère israélien de la défense.

Des ingénieurs du MIT et de l’université
Harvard ont conçu un nouveau masque facial
capable de détecter le SARS-CoV-2 chez son
porteur en seulement 90 minutes. Pour cela, le
masque est doté de minuscules capteurs jetables.
Ces capteurs peuvent également être intégrés à
d’autres masques et pourraient même être adap-
tés pour détecter d’autres virus. Les capteurs
sont basés sur des machines cellulaires lyophili-
sées que l’équipe de recherche a précédemment
développées pour être utilisées dans des disposi-
tifs de diagnostic papier pour des virus tels
qu’Ebola et Zika. Les capteurs du masque facial
sont conçus de manière à pouvoir être activés
par le porteur lorsqu’il est prêt à effectuer le test,
et les résultats ne s’affichent bien entendu qu’à
l’intérieur du masque, pour préserver la vie pri-
vée de l’utilisateur.

Il y a 20 ans on ne parlait pas de smartphone, ni de drone...
aujourd'hui, il s'agit de deux produits phares, dont l'un des prin-
cipaux attraits n'est pas de téléphoner, ou de voler, mais bien de
filmer et de prendre des photos. Du côté de Vivo, on a décidé de
combiner les deux univers avec un smartphone qui cacherait un
véritable drone quadricoptère pour prendre des photos en hau-
teur. Selon les brevets, il comprend quatre hélices, trois capteurs
infrarouges, deux caméras et sa propre batterie. Le mini-drone
vient se loger sur le dessus du smartphone, là où l'on trouve par-
fois un capteur photo.
L'une des caméras est orientée vers l'avant tandis que l'autre est
orientée vers le haut. Les capteurs infrarouges permettront
d'éviter les obstacles, et on imagine que tout cela est minuscule,
et donc très fragile pour venir se loger dans un smartphone. Sans
oublier que l'utilisation d'un drone oblige à respecter une régle-
mentation, et qu'il faudra sans doute se limiter à trois ou quatre
mètres de hauteur pour en profiter.

Les clichés des élus qui somnolent
ou dorment en pleine séance dans
l'hémicycle sont universellement
connus. Depuis l'arrivée des smart-
phones, on les voit parfois les yeux
rivés longuement sur l'écran de
leur smartphone. Cela arrive certes
à tout le monde de jeter un coup
d'œil sur son mobile lors des réu-
nions, parfois ennuyeuses ou pas -
et ce n'est pas forcément poli -
mais lorsqu'il s'agit d'élus censés
graver dans le marbre des lois, c'est

un peu plus gênant. Pour montrer,
et peut-être dénoncer, le temps que
peuvent passer certains politiciens
devant leur smartphone en pleine
session parlementaire, l'artiste
belge Dries Depoorter a combiné
la reconnaissance faciale avec
l’intelligence artificielle. Si l'IA
détecte un élu qui lui semble dis-
trait par son smartphone, elle va
l'identifier, extraire la séquence et
la republier sur Instagram. Il ou
elle recevra automatiquement un

message via ses comptes de
réseaux sociaux, lui demandant de
se concentrer sur les discussions.

L'entreprise française Genius Objects a imaginé Pozzz, une
pochette éducative connectée à une application qui permettent de
suivre et réguler l'usage des smartphones. L’objectif ?
Responsabiliser les plus jeunes sur leur temps d’écran grâce à un
système de gamification qui récompense la régularité des pauses.
Pozzz se positionne comme un outil de médiation digitale entre
l’enfant et les parents. Véritable enjeu de société, le rapport aux
écrans peut perturber le climat à la maison. Selon l’Observatoire
français des drogues et des toxicomanies, les adolescents
passeraient près de 5 heures par jour à 11 ans et plus de 8 heures
par jour à 15 ans devant les écrans. Un chiffre qui fait froid dans le
dos quand on connaît les conséquences des écrans sur la santé, le
bien-être et le développement du cerveau. Dans ce contexte, Genius
Objects a imaginé une solution ludique qui permet de mesurer et de
récompenser les moments de pause passés loin du smartphone.

Un masque facial capable
de détecter le Covid-19

Pozzz : la première pochette intelligente pour
réguler le temps d’écran

Un drone caché dans un smartphone, bientôt réalité

Une IA mesure le temps passé par les députés
sur leur smartphone lors des séances...



Le président de la
République a nommé,
aujourd’hui, les membres
du nouveau gouvernement.
Ainsi, un changement vient
d’être opéré à la tête du
ministère de la Poste et
des Télécommunications
avec l'installation d'un
nouveau ministre, il s'agit
de Karim Bibi Triki.

O ccupant le poste de P.-dg du
Groupe Algérie Télécom
depuis 10 mois, Karim Bibi

Triki a entamé plusieurs chantiers
notamment la généralisation de la
Fibre optique et l’augmentation
du débit internet en Algérie.
Diplômé de l’université
Mohamed-Boudiaf des Sciences
et de la Technologie d’Oran
(USTO) en Ingénierie électro-
nique et Architecture des sys-
tèmes, le ministre de la Poste et

des TIC a entamé sa carrière en
1991 chez Alfatron, entreprise
publique spécialisée dans la
conception, la production et la
commercialisation de systèmes

informatiques. Il quitte ensuite
Alfatron pour rejoindre Intel
Corporation ou il passe 11
longues années.
Durant cette expérience de 25 ans

dans l’industrie des TIC, il a ainsi
occupé des fonctions non seule-
ment liées à l’Engineering, mais
également aux ventes, au marke-
ting et à la gestion d’entreprises.

Oppo, les utilisateurs
de Reno5 peuvent

booster leur expérience
avec plus de RAM

Oppo vient de lancer sa technologie
d'extension de mémoire "RAM
Expansion" pour ses Smartphones
Reno 5.
En effet, cette mise à jour logicielle
d’Oppo permet aux utilisateurs de
Smartphones de la série Reno5 et A94,
disponibles en Algérie, ainsi que pour
d’autres produits à venir, de convertir
temporairement une partie de la ROM
de leur Smartphone en RAM virtuelle,
en un seul clic dans l’application des
paramètres du téléphone. Ainsi, la
RAM supplémentaire donne la possibi-
lité d’ouvrir plusieurs applications en
arrière-plan simultanément, permettant
à la configuration du téléphone de
fonctionner à sa capacité maximale.
Après avoir effectué une mise à jour
logicielle sur le Oppo Reno5 et le A94,
la fonction d’extension de RAM peut
être activée via la section "À propos du
téléphone" dans l’application
Paramètres et en effectuant un redé-
marrage. "En fonction de la capacité de
stockage de la mémoire du téléphone,
les utilisateurs peuvent également
changer librement le niveau
d’extension de la RAM en fonction de
leurs besoins réels d’utilisation",
explique Oppo dans un communiqué.
Sur le Reno5 avec 8 Go + 128 Go de
mémoire de stockage, la RAM virtuelle
peut être étendue jusqu’à 5 Go et ainsi
contenir une capacité de 13 Go.
"L’option d’extension de la RAM offre
à nos utilisateurs une approche plus
fiable et plus flexible pour personnali-
ser les performances de leur
Smartphone et l’adapter à leurs exi-
gences et besoins de style de vie", a
déclaré Tarek Zaki, Product Manager
Senior de Oppo MEA.
Rappelons que la RAM est l’un des
types de mémoire les plus rapides, per-
mettant à un appareil de basculer rapi-
dement entre les tâches, ce qui signifie
que la quantité de RAM dont dispose
un appareil est un facteur principal
affectant sa vitesse de réponse. La
quantité de RAM dont un téléphone
dépend des applications et des fonc-
tionnalités que le consommateur sou-
haite utiliser, notamment les jeux, la
photographie et le montage vidéo.
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Algérie Télécom annonce
que les tests
d'augmentation du débit
Internet pour les abonnés à
l'offre de 4 Mbps vers 10
Mbps ainsi que les
abonnés à l'offre de 10
Mbps vers 20 Mbps ont été
menés jusqu'à présent sur
17 wilayas.

"U ne semaine après le lan-
cement de l’opération,
les essais ont été menés

jusqu’à présent sur 17 wilayas, à
savoir : Alger, Blida, Chlef, Oran,
Tlemcen, Tipaza, Aïn-Defla,
Tiaret, Tissemsilt, Relizane, Saïda,
Mascara, Aïn-Témouchent, Sidi
Bel-Abbès, Mostaganem, Médéa
et Naâma", indique AT dans un
communiqué de presse.
L’opérateur historique de télépho-

nie fixe et internet précise que
cette opération se poursuit pour
"l’élargissement graduel de cette
augmentation de débit vers les
autres wilayas". Rappelons que

cette démarche, qui intervient 3
mois après l’augmentation du
débit Internet pour plus de 2 mil-
lions d’abonnés mars dernier,
s’inscrit dans la mise en œuvre de

la feuille de route élaborée par
Algérie Télécom afin de satisfaire
les attentes de ses clients en
matière de vitesse de l’Internet
fixe.

Algérie Télécom,
17 wilayas bénéficient

d’augmentation du débit internet

Viber, l'une des premières appli-
cations mondiales de messagerie
et de communication, va bientôt
intégrer à son application la

magie des filtres à réalité aug-
mentée. Viber Lenses est le fruit
d’un partenariat avec Snap Inc.
S’appuyant sur les outils déve-

loppés par Snap, comme Camera
Kit, Creative Kit ou Bitmoji, la
nouvelle application de Viber va
intégrer des filtres à réalité aug-
mentée présents sur Snapchat,
qui permettront d’utiliser des
avatars Bitmoji personnalisables
dans Viber. Les Viber Lenses
vont permettre aux utilisateurs de
Viber d’ajouter pour la première
fois la réalité augmentée à des
messages vidéo ou des photos.
Au lancement, il y aura 30 nou-
velles Viber Lenses, avec des
masques d’animaux, des person-
nages Viber, un filtre sous-marin,
des chats très mignons, et bien
plus encore. L’entreprise a prévu
d’ajouter 300 viber Lenses d’ici

la fin de l’année. Ces filtres ne
sont pas destinés seulement aux
clients, mais aussi aux entre-
prises. En effet, les marques
pourront, elles aussi, créer leurs
propres Lenses sur Viber. Le
Fonds Mondial Pour La Nature
(WWF), le FC Barcelone et
l’Organisation Mondiale de la
Santé (OMS) sont parmi les pre-
miers partenaires de Viber à pro-
poser de nouvelles Lenses sur
l’application.
A noter que les Viber Lenses
viennent compléter une collec-
tion de stickers déjà intégrés à
l’application, grâce auxquels
chacun peut s’exprimer visuelle-
ment au cours de la discussion.

Karim Bibi Triki nommé ministre
de la Poste et des TIC

Viber : bientôt des filtres à réalité augmentée pour vos photos Toutes les difficultés que rencontre Huawei
ces deux dernières années, ne l’ont nullement
découragé pour aller de l’avant. D’abord le
boycott américain sur ses produits, qui s’est
ensuite propagé à d’autres pays. Huawei est,
aujourd’hui, plus que jamais déterminé à
reprendre sa place de leader.
Guillaume Tian, P.-dg de CBG pour l’Europe
de l’Ouest chez Huawei s’est exprimé sur les
objectifs de la firme chinoise dans un entretien
publié dernièrement. Malgré la forte pression
qu’a subit Huawei, il n’a cependant pas aban-
donné la division téléphonie mobile.
"L’ensemble de notre stratégie considère le
mobile comme l’appareil central", a-t-il
déclaré, sans toutefois négliger l’importance
des appareils IoT dans la stratégie de Huawei.
"Les appareils IoT ont connu une croissance
très rapide ces derniers temps, de l’ordre de
10 fois plus que les mobiles en termes de

volume (…) D’ailleurs, Huawei dispose d’une
large gamme d’écouteurs, smart des écrans
comme Vision S et même des balances", sou-
ligne Guillaume Tian.
Pour les prochaines nouveautés, le responsa-

ble annonce que Huawei compte lancer, cette
année, trois nouveaux mobiles, une nouvelle
montre (le nouveau modèle Watch GT), un
nouveau PC de bureau, des imprimantes et des
haut-parleurs.

Huawei ne compte pas abandonner la téléphonie mobile

Une date inoubliable dans
l’histoire algérienne.
L’indépendance de l’Algérie se
fête comme chaque année en
grandes pompes. Se joint à ces
festivités, le célèbre moteur de
rechercheGoogle qui, lui aussi, a
célébré lundi dernier le 59e anni-
versaire de l'Indépendance de
l'Algérie.
En effet, Google a orné sa page
d’accueil aux couleurs de
l’emblème national. Tout comme
les années précédentes, le pre-

mier moteur de recherche dans le
monde a encore hissé le drapeau
national flottant sur sa page
d’accueil, rendant ainsi un hom-
mage particulier à l’Algérie qui a
fêté, le 5 juillet, le 59e anniver-
saire de son Indépendance.
Et ce n’est pas tout, Google
donne accès à une multitude
d’informations relatives à
l’évènement. Pour y accéder, il
suffit de cliquer sur l’emblème
national.

Google célèbre le 59e anniversaire de l’indépendance de l’Algérie70 millions Smartphones compatibles
5G au 1er trimestre 2021

Dans sa 20e édition de son rapport sur la Mobilité faisant un état des lieux régulier du
marché mondial des télécoms, Ericsson a indiqué que « le nombre d'abonnements
mobiles 5G devrait dépasser les 580 millions d'ici la fin 2021 ».
Le monde adhère de plus en plus à la technologie de cinquième génération (5G). Selon
Ericsson, un rythme d’un million de nouveaux abonnements mobiles 5G est enregistré
par jour. « La 5G est en passe de devenir la génération mobile la plus rapidement adop-
tée de l’histoire, au vu du nombre des nouveaux abonnements quotidiens », estime le
même rapport. Ainsi, la Chine, l’Amérique du Nord et les marchés du Conseil de coopé-
ration du Golfe sont en tête pour le nombre d’abonnés, tandis que l’Europe connaît un
démarrage lent, estime le même rapport. Concernant les abonnements 5G avec un appa-
reil compatible 5G ont augmenté de 70 millions au cours du premier trimestre 2021 et
devraient atteindre 580 millions d’ici la fin de l’année.



Algérie Télécom,
17 wilayas bénéficient d’augmentation

du débit Internet

Karim Bibi Triki nommé minis-
tre de la Poste et des TIC

Un masque facial
capable de détecter

le Covid-19

Algérie Télécom annonce que les tests d'augmentation du débit internet pour les abonnés à
l'offre de 4 Mbps vers 10 Mbps ainsi que les abonnés à l'offre de 10 Mbps vers 20 Mbps ont

été menés jusqu'à présent sur 17 wilayas.
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Des manucures
parfaites grâce
à des robots

Si vous avez déjà eu la bonne idée de vouloir
mettre du vernis à ongles, vous savez sans
doute que l’exercice n’est pas franchement une
partie de plaisir. Sans même évoquer le fait que
le moindre choc est susceptible de ruiner une
manucure en quelques secondes, la partie la
plus périlleuse reste sans doute le fait de devoir
appliquer proprement le vernis sur chaque
ongle sans déborder. À San Francisco, le labo-
ratoire de Clockwork a trouvé LA solution
pour remédier à cet épineux problème. Situé
dans le quartier de Marina District, ce salon de
manucure branché est le tout premier à utiliser
des robots capables de réaliser automatique-
ment et en seulement quelques minutes, une
manucure parfaite. Après avoir choisi la teinte
souhaitée, la machine vous invite ensuite à
positionner vos mains à l’intérieur de son hab-
itable, avant de lancer l’impression. Non seule-
ment rien ne déborde, mais en plus la couche
de vernis est parfaitement uniforme. Seul
bémol, les robots ne se contentent pour le
moment que de vernis classique, et font donc
l’impasse sur le gel, l’acrylique et toute autre
technique semi-permanente.

Une nouvelle
technologie rend

les soldats
quasiment invisibles
Ce n'est pas encore la cape d'invisibilité de
Harry Potter, mais on s'en rapproche. Un
fournisseur de l'armée israélienne a dévelop-
pé une technologie de camouflage innovante
qui rend les soldats quasiment invisibles à
l'œil humain ainsi qu'aux systèmes de détec-
tion thermiques. Sur le terrain, l’objectif des
soldats envoyés en mission est d’être le plus
discret possible. Il existe de nombreux
moyens pour masquer sa présence, mais
aucune n’atteint le niveau le niveau de la
technologie développée par Polaris Solutions,
qui permet à ceux qui le porte d’être quasi-
ment invisibles. Non seulement face à des
yeux humains, mais aussi à des équipements
d’imagerie thermiques. L’objet est une sorte
de drap de 500 grammes, dont les composants
sont assemblés de telle manière qu’ils com-
pliquent énormément le travail de repérage
des personnes qui en sont recouverts. Le dis-
positif, baptisé Kit 300, a été conçu en lien
avec le ministère israélien de la défense.

Des ingénieurs du MIT et de l’université
Harvard ont conçu un nouveau masque facial
capable de détecter le SARS-CoV-2 chez son
porteur en seulement 90 minutes. Pour cela, le
masque est doté de minuscules capteurs jetables.
Ces capteurs peuvent également être intégrés à
d’autres masques et pourraient même être adap-
tés pour détecter d’autres virus. Les capteurs
sont basés sur des machines cellulaires lyophili-
sées que l’équipe de recherche a précédemment
développées pour être utilisées dans des disposi-
tifs de diagnostic papier pour des virus tels
qu’Ebola et Zika. Les capteurs du masque facial
sont conçus de manière à pouvoir être activés
par le porteur lorsqu’il est prêt à effectuer le test,
et les résultats ne s’affichent bien entendu qu’à
l’intérieur du masque, pour préserver la vie pri-
vée de l’utilisateur.

Il y a 20 ans on ne parlait pas de smartphone, ni de drone...
aujourd'hui, il s'agit de deux produits phares, dont l'un des prin-
cipaux attraits n'est pas de téléphoner, ou de voler, mais bien de
filmer et de prendre des photos. Du côté de Vivo, on a décidé de
combiner les deux univers avec un smartphone qui cacherait un
véritable drone quadricoptère pour prendre des photos en hau-
teur. Selon les brevets, il comprend quatre hélices, trois capteurs
infrarouges, deux caméras et sa propre batterie. Le mini-drone
vient se loger sur le dessus du smartphone, là où l'on trouve par-
fois un capteur photo.
L'une des caméras est orientée vers l'avant tandis que l'autre est
orientée vers le haut. Les capteurs infrarouges permettront
d'éviter les obstacles, et on imagine que tout cela est minuscule,
et donc très fragile pour venir se loger dans un smartphone. Sans
oublier que l'utilisation d'un drone oblige à respecter une régle-
mentation, et qu'il faudra sans doute se limiter à trois ou quatre
mètres de hauteur pour en profiter.

Les clichés des élus qui somnolent
ou dorment en pleine séance dans
l'hémicycle sont universellement
connus. Depuis l'arrivée des smart-
phones, on les voit parfois les yeux
rivés longuement sur l'écran de
leur smartphone. Cela arrive certes
à tout le monde de jeter un coup
d'œil sur son mobile lors des réu-
nions, parfois ennuyeuses ou pas -
et ce n'est pas forcément poli -
mais lorsqu'il s'agit d'élus censés
graver dans le marbre des lois, c'est

un peu plus gênant. Pour montrer,
et peut-être dénoncer, le temps que
peuvent passer certains politiciens
devant leur smartphone en pleine
session parlementaire, l'artiste
belge Dries Depoorter a combiné
la reconnaissance faciale avec
l’intelligence artificielle. Si l'IA
détecte un élu qui lui semble dis-
trait par son smartphone, elle va
l'identifier, extraire la séquence et
la republier sur Instagram. Il ou
elle recevra automatiquement un

message via ses comptes de
réseaux sociaux, lui demandant de
se concentrer sur les discussions.

L'entreprise française Genius Objects a imaginé Pozzz, une
pochette éducative connectée à une application qui permettent de
suivre et réguler l'usage des smartphones. L’objectif ?
Responsabiliser les plus jeunes sur leur temps d’écran grâce à un
système de gamification qui récompense la régularité des pauses.
Pozzz se positionne comme un outil de médiation digitale entre
l’enfant et les parents. Véritable enjeu de société, le rapport aux
écrans peut perturber le climat à la maison. Selon l’Observatoire
français des drogues et des toxicomanies, les adolescents
passeraient près de 5 heures par jour à 11 ans et plus de 8 heures
par jour à 15 ans devant les écrans. Un chiffre qui fait froid dans le
dos quand on connaît les conséquences des écrans sur la santé, le
bien-être et le développement du cerveau. Dans ce contexte, Genius
Objects a imaginé une solution ludique qui permet de mesurer et de
récompenser les moments de pause passés loin du smartphone.

Un masque facial capable
de détecter le Covid-19

Pozzz : la première pochette intelligente pour
réguler le temps d’écran

Un drone caché dans un smartphone, bientôt réalité

Une IA mesure le temps passé par les députés
sur leur smartphone lors des séances...



Il sera procédé
prochainement à l’étude des
dossiers des agriculteurs
désireux bénéficier de ce
soutien pour leur permettre
d’acquérir le matériel et
l'équipement nécessaires,
notamment en ce qui
concerne l’irrigation par
pivot...

PAR BOUZIANE MEHDI

P our doter les agriculteurs de la
wilaya d’El-Bayadh de matériel
d’irrigation agricole, "une enve-

loppe financière de l’ordre de 70 mil-
lions de dinars a été consacrée", a
annoncé la Direction des services
agricoles (DSA).
Le chef de bureau organisation de la
production et appui technique, Omar
Rimes, a indiqué à l’APS, que "cette
enveloppe a été débloquée récemment
dans le cadre du Fonds national du
développement agricole pour
l’extension des périmètres irrigués à
travers les communes de la wilaya,
notamment ceux réservés à différentes
variétés de céréales pour augmenter
la production dans cette filière agri-
cole stratégique". Omar Rimes ne
manqura pas de souligner que la
Direction des services agricoles vise,

à travers ce programme, à "atteindre
une superficie irriguée estimée à
7.500 hectares durant la saison agri-
cole prochaine 2021-2022, soit une
augmentation de 1.500 hectares".
Le même responsable a fait savoir
qu’il "sera procédé prochainement à
l’étude des dossiers des agriculteurs
désireux de bénéficier de ce soutien
pour leur permettre d’acquérir le
matériel et l'équipement nécessaires,
notamment en ce qui concerne
l’irrigation par pivot qui contribue
grandement à économiser l’eau et
augmenter le rendement", rappelant
qu’une "enveloppe financière de "150

millions de dinars a été allouée, l'an
dernier, dans le cadre du même pro-
gramme, dont ont bénéficié plus de
400 agriculteurs".
Selon la Direction des services agri-
coles, une partie importante de cette
cagnotte a été réservée pour
l’acquisition du matériel d’irrigation
et le soutien de ces agriculteurs en
équipements d’irrigation a contribué à
augmenter les terres irriguées, cette
saison, de 700 hectares, pour atteindre
une superficie globale irriguée dans la
wilaya d’El-Bayadh de 6.000 hec-
tares.

B. M.

7.000 logements (toutes formules
confondues) devraient être lancés en
chantier à Blida, avant la fin de
l’année en cours, ont annoncé les ser-
vices de la wilaya. Il s’agit ainsi du
lancement, avant la fin 2021, des tra-
vaux de 6.742 unités de logements,
dont 3.500 de type location-vente
(AADL) et 2.380 de type promotion-
nel aidé (nouvelle formule LPA).
À cela s’ajoute le lancement, cette
année, de 100 logements de type LPA,
avec la distribution de 762 aides à la
construction rurale, parallèlement à la
réception de 382 unités de même type,
durant l’année en cours. À noter que
les services de la wilaya de Blida pré-
voient la réception de 20.547 loge-
ments de différentes formules, durant
l'année 2021, au vu du taux important
d'avancement des travaux.
La majeure partie de ces unités relève
de la formule location-vente (AADL),
en cours de réalisation au niveau de la
ville-nouvelle de Bouinan et des deux
pôles urbains de Sefsaf, sur les hau-
teurs de Meftah, et de Sidi-Serhane. Il
s'agit ainsi de 10.711 logements
AADL, répartis sur la ville-nouvelle
de Bouinane (2.161 unités) et le nou-

veau pôle urbain de Sidi-Serhane
(4.800), outre 3.750 unités au pôle
urbain de Sefsaf.
À ces logements s'ajoutent, selon les
services de la wilaya, 7.123 logements
publics locatifs (LPL), 448 logements
socio-participatifs (LSP), et 300 uni-
tés de type promotionnel aidé (LPA)
dans la commune de l'Oued Djer, ainsi
que 1.328 logements promotionnels
publics (LPP).
La wilaya de Blida a enregistré, en
2020, la distribution de 4.883 loge-

ments, dont 4.605 unités AADL, à la
nouvelle ville de Bouinan, 80 LPP à
Larbaâ, et 198 LPL à Soumaâ, selon la
même source.
La wilaya a bénéficié au titre des
plans quinquennaux et complémen-
taires de 113.557 logements, dont un
programme de pas moins de 57.717
unités AADL, 29.200 LPL, et 10.850
aides à la construction rurale, outre
1.984 LPP, 7.738 LSP et 3.821 LPA.

APS
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OUARGLA
L’Anade sensibilise les
jeunes bénéficiaires
de terres agricoles

L’Agence nationale d’appui et de déve-
loppement de l’entrepreneuriat (Anade)
a lancé une campagne de sensibilisation
au profit des jeunes bénéficiaires à
Ouargla de terre dans le cadre de la
concession agricole. Il s’agit d’une série
de rencontres organisées en collabora-
tion avec la direction des services agri-
coles (DSA), dans le but de sensibiliser
les jeunes concernés sur les facilités et
les avantages offerts par l’Anade pour
réaliser leur projet dans différentes
filières agricoles. Cette action de sensi-
bilisation a trouvé un bon écho auprès
des jeunes, qui ont salué les efforts
consentis dans l’accompagnement des
porteurs de projet désireux d’investir
dans le secteur agricole à travers la créa-
tion de nouvelles exploitations agri-
coles et d’élevage. Par souci
d’examiner la possibilité de s’inscrire
dans le projet de création de micro-entre-
prises, le ministère de la Formation et
de l’Enseignement professionnels a
appelé l’ensemble des jeunes âgés entre
19 et 40 ans, diplômés des établisse-
ments de la formation professionnelle,
souhaitant créer leur propre entreprise à
prendre contact avec les établissements
de la formation professionnelle pour la
mise à jour de leurs informations pro-
fessionnelles avant le 25 juin en cours.
L’initiative entre dans le cadre des
démarches visant à encourager les
jeunes à créer leur micro-entreprise,
tout en contribuant au développement
économique local et national.

EL-OUED
Lancement prochain
du projet de la zone
frontalière franche

Les travaux de réalisation d’une zone
frontalière franche pour les activités
économiques vont être lancés prochai-
nement dans la commune de Taleb-
Larbi. Cette zone franche a été délimi-
tée sur une superficie de 500 hectares,
extensible à 2.000 hectares, au niveau
de la zone de Bir-Bouaroua, près du
poste frontalier Taleb-Larbi, aux fron-
tières avec la Tunisie.
Le projet s’inscrit dans le cadre d’un
ambitieux programme portant création
de zones franches sur le territoire de cinq
wilayas frontalières, à savoir El-Oued,
Tamanrasset, Tindouf, Illizi et Adrar,
dans le but de promouvoir les opportu-
nités de l‘investissement économique
hors-hydrocarbures.
Il permettra aux promoteurs de se lancer
dans une dizaine d’activités écono-
miques susceptibles de booster la dyna-
mique économique dans la région, dont
le stockage, la fabrication, la distribu-
tion, la réexportation, les services et
autres activités. Par souci d’impulser
les activités économiques dans le Sud et
de contribuer au développement de
l’économie nationale, il est prévu une
batterie de mesures et d’avantages au
profit des opérateurs économiques en
zones franches, dont l’exonération des
investissements d’impôts et taxes et
toutes opérations d’imputation à carac-
tère fiscal, parafiscal ou douanier, en
sus de l’octroi éventuel de prêts ban-
caires à taux réduits.

APS

EL-BAYADH, FONDS DE DÉVELOPPEMENT POUR L’EXTENSION
DES PÉRIMÈTRES IRRIGUÉS

70 mds DA pour un nouveau
matériel d’irrigation agricole

BLIDA, PROGRAMME DE RÉALISATION DE 6.742 LOGEMENTS

Lancement des travaux avant la fin 2021

6 PUBLICITÉ MIDI LIBRE
N° 4297 | Dimanche 11 juillet 2021

Félicitations

Un mois de juillet inoubliable pour deux virtuoses qui
ont exécuté une partition sans la moindre fausse note.
Passage et BEM avec mention pour Louisa-Lyna

exemplaire comme à son habitude et réussite avec brio
de l’examen de 5e pour la benjamine, Anya-Zineb, juste
pour « faire plaisir ». Des parents comblés et surtout
enfin détendus. Une mamie ravie et fière qui félicite ses

deux trésors et leur souhaite de réaliser
tous leurs rêves.

Mille bravos aux deux lauréates
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Les industriels et hommes
d'affaires d’Algérie et du
Royaume-Uni ont toujours
affiché une bonne volonté de
développer des projets
économiques d'intérêt
commun dans tous les
secteurs, afin d'assurer la
diversification économique et
contribuer à la croissance hors
hydrocarbures.

PAR AMAR AOUIMER

L’ Agence nationale de promotion du
commerce extérieur Algex et le
Conseil d’affaires algéro-britannique

(UKABC) ont organisé, récemment au
siège d’Algex, une journée d’information
dont le thème a pour intitulé
"Marché du Royaume-Uni : Perspectives
après le Brexit et opportunités
d'exportation", Ayant comme perspectives
de faciliter et maximiser les flux commer-

ciaux et créer une dynamique pour de nou-
velles opportunités d'investissement entre
l’Algérie et le Royaume-Uni, notamment
après la sortie de ce pays de l’Union euro-
péenne - Brexit. "Cet événement qui a aussi
pour objectifs de promouvoir le partenariat
commercial et industriel, d’augmenter les
flux de commerce et d'investissement entre
le Royaume-Uni et l'Algérie et de créer un
réseau d’affaires entre les deux pays est
organisé sous le slogan - Export to United

Kingdom, The time to seize the opportuni-
ties! - (Exporter vers le Royaume Uni, Il
est temps de saisir les opportunités!)" Ont
indiqué les responsables de l'Algex.
Pour ce qui est du programme de cette jour-
née d’information, et après l’accueil des
participants, l’ouverture a été prononcée
par le directeur général Algex, suivi par
Zemmouchi (représentant de UKABC UK
et ISN UK), et modérateur, présentera les
intervenants, notamment OsmaniIm,

Président UKACB, qui a parlé des perspec-
tives du marché britannique, qui entamera
une série d’interventions d’experts et de
professionnels des deux pays.
Un nouveau partenariat entre la Grand-
Bretagne et l'Afrique qui passe par des
investissements, et évalué par une enve-
loppe de 4 milliards de livres (4,1 milliards
d'euros) pour des investissements dans
l’économie africaine, a été décortiqué.
Ces dernières années, les chiffres montrent
que l'intervention des entreprises britan-
niques en Algérie ne dépasse pas 15 projets
inscrits au niveau de l’Agence nationale de
développement des investissements (Andi),
englobant un montant tital de de 40 mil-
lions dollars.
Les échanges commerciaux entre l'Algérie
et la Grande-Bretagne se sont soldées ces
cinq dernières années par 2,5 milliards de
dollars dont, avec 2,5 milliards dollars
représentant les exportations algériennes,
basees essentiellement et principalement
sur les hydrocarbures, pétrole et gaz et plus
de 780 millions dollars d’importations de
produits finis.

A. A.
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Attendre 5 milliards dollars dans
les échanges commerciaux

Le ministre de l'Énergie et des Mines,
MohamedArkab a tenu une réunion avec
les cadres du secteur, durant laquelle il a
évoqué les défis énergétiques auxquels fait
face le pays et les efforts à consentir pour
les relever, indique un communiqué du
ministère. Cette réunion s'est déroulée au
siège du ministère en présence du
Président directeur général (P-dg) du
Groupe Sonatrach, du représentant du P-
dg du Groupe Sonelgaz, du président de la
Commission de régulation de l'électricité
et du gaz (Creg), du président de l'Agence
nationale pour la valorisation des res-
sources en hydrocarbures (Alnaft), du P.-
dg du Groupe Manadjim El Djazair
(Manal), du président de l'Agence natio-
nale des activités minières (Anam), de la
présidente de l'Agence du service géolo-
gique d'Algérie (ASGA) et des cadres du
ministère, souligne la même source.

Exprimant "ses remerciements et sa
reconnaissance" au président de la
République pour la confiance renouvelée
en sa personne, Arkab a affirmé "la pour-
suite de l'action et des efforts au service
du pays et de la population".
La croissance et le progrès du secteur de
l'énergie et des mines "n'auront lieu sans
la conjugaison des efforts de tous les opé-
rateurs, une démarche qui se répercutera
positivement sur l'économie nationale et
permettra d'assurer une vie digne et stable
à tous les citoyens", a-t-il ajouté.
Le secteur, poursuit Arkab, fait face à
plusieurs défis notamment dans le
domaine des hydrocarbures, d'où la néces-
sité de développer les champs pour aug-
menter la production par Sonatrach seul
ou dans le cadre du partenariat et ce
conformément à la nouvelle loi sur les
hydrocarbures, ainsi que de relancer les

projets pétrochimiques en vue de couvrir
les besoins nationaux et réduire les
importations. Il a relevé la grande impor-
tance du programme de dessalement d'eau
de mer comme alternative face à la rareté
des eaux à court et à moyen termes. En
matière d'énergie électrique, le ministre
s'est dit soucieux de développer et
d'élargir le réseau national du transport
d'électricité de haute et très haute tension,
notamment vers le Sud en poursuivant le
raccordement des zones d'ombre, des
exploitations agricoles et industrielles
productives au réseau électrique et gazier.
Il a appelé à saisir les opportunités
d'investissement offertes dans le conti-
nent africain et à promouvoir l'intégration
du système électrique et énergétique avec
l'Europe. Il s'agit également d'assurer une
meilleure exploitation économique des
grandes richesses minières dont recèle le

pays à même de créer une richesse et une
plus value ainsi que de l'emploi pour les
jeunes et les diplômés.
Arkab a mis l'accent sur la nécessité
d'exploiter pour de vrai la nouvelle mine
de Gara-Djebilet et de parachever toutes
les mesures relatives au lancement du
projet de phosphate tout en oeuvrant à
développer et à élargir tous les projets
miniers.
Le ministre a abordé d'autres volets
comme l'énergie nucléaire destinée à la
production d'électricité, la protection de
l'environnement, les installations énergé-
tiques, l'encouragement de l'intégration
nationale dans le secteur de l'énergie et des
mines, la numérisation, l'utilisation des
technologies de pointe, l'organisation
administratives des directions de l'énergie
et des mines et le soutien au startup.

R. E.

Directrice générale du FMI, Kristalina
Georgieva, salue le soutien apporté par le
conseil d’administration à une nouvelle
allocation de DTS à hauteur de 650 mil-
liards de dollars. La directrice générale du
Fonds monétaire international (FMI),
Kristalina Georgieva, a fait aujourd’hui la
déclaration suivante en ce qui concerne la
décision du conseil d’administration de
souscrire à l’allocation générale de droits
de tirage spéciaux (DTS) : "Le conseil
d’administration du FMI a souscrit hier à
ma proposition de procéder à une nouvelle
allocation générale de DTS équivalant à
650 milliards de dollars, soit la plus élevée
de l’histoire de l’institution, pour faire face
aux besoins globaux de réserves à long
terme pendant la pire crise depuis la
Grande Dépression. Je vais maintenant

présenter la proposition de nouvelle allo-
cation de DTS au conseil des gouverneurs
du FMI pour examen et approbation. Si la
proposition est approuvée, nous nous
attendons à ce que l’allocation de DTS soit
achevée d’ici la fin du mois d’août. Cette
allocation constitue une bouffée
d’oxygène pour le monde. Elle accroîtra
les liquidités et les réserves de tous nos
pays membres, renforcera la confiance et
favorisera la résilience et la stabilité de
l’économie mondiale. En 2009, une allo-
cation de DTS avait contribué grandement
à la reprise après la crise financière mon-
diale et je suis convaincue que celle-ci aura
un effet bénéfique similaire". L’allocation
de DTS aidera tous les pays membres du
FMI, surtout ceux qui sont vulnérables, et
renforcera leur riposte face à la crise du

Covid-19. "Nous continuerons de dialo-
guer activement avec nos pays membres
dans les mois à venir pour déterminer
comment, de manière viable, les pays plus
riches pourraient volontairement redé-
ployer leurs DTS au profit des pays plus
pauvres et plus vulnérables afin de les
aider à se redresser après la pandémie et à
assurer une croissance résiliente et durable,
ce qui contribuera aussi à stimuler la
reprise de l’économie mondiale."

Informations générales
Selon les statuts du FMI, la directrice
générale peut proposer une allocation de
DTS si elle est d’avis que cette allocation
contribuerait à satisfaire un besoin global
à long terme d’ajouter aux instruments de
réserve existants d’une manière propre à

éviter la stagnation économique et la défla-
tion, aussi bien que l’excès de la demande
et l’inflation, et si l’allocation recueille un
large soutien parmi les pays membres.
Lorsque la proposition de la directrice
générale est acceptée par le conseil
d’administration, elle est soumise au
conseil des gouverneurs, où la décision
d’approuver une allocation de DTS requiert
le soutien de pays membres représentant
85 % du nombre total des voix attribuées
aux pays membres qui participent au
département des DTS (actuellement tous
les pays membres du FMI). Les alloca-
tions de DTS sont distribuées parmi les
pays membres du FMI en proportion de
leurs quotes-parts relatives.

R. E.

ENERGIES ET MINES

Saisir les opportunités d'investissement
dans le continent africain

FONDS MONÉTAIRE INTERNATIONAL

Nouvelle allocation de DTS de 650 milliards de dollars

Le rebond soudain et rapide
de l’épidémie du coronavirus
en Algérie ne laisse pas les
spécialistes et responsables
du secteur sanitaire
indifférents.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

A vec un bilan quotidien, qui
dépasse désormais les 800 cas, les
spécialistes s’attendent à une évo-

lution encore plus inquiétante pour les
jours à venir.
Pour le directeur général de l’Institut
Pasteur d’Algérie et membre du Comité
scientifique, le pprofesseur Fawzi Derrar,
l’avènement des variants du Covid-19 en
Algérie, notamment le Delta, a aggravé
la situation et risque de la faire empirer
durant les jours à venir. Intensifiant les
interventions dans divers supports
médiatiques, le responsable a affirmé sur
les ondes de la Radio régionale de Sétif,
que les services sanitaires s’attendaient à
la vague épidémique qui traverse
l’Algérie actuellement, pour cause des
indices épidémiologiques internes et
externes concernant les nouvelles
souches qui ont complètement changé la
donne.
À ce propos, il explique que la principale
raison derrière la vague actuelle revient
essentiellement à l’avènement du variant
Delta, qui se propage rapidement avec un
taux de propagation de 2,67 %, et avant
au variant britannique dont le taux
d’infection est de 50,4 %.

Le plus inquiétant reste
le variant Delta

"Le plus inquiétant actuellement c’est le
variant Delta qui est très virulent", pré-
cise le DG de l’IPA, soulignant que "la
personne contaminée peut transmettre le
virus à au moins huit autres personnes".
Ce variant est responsable de
l’admission d’un grand nombre de
patients à l’hôpital, et c’est ce qui crée
une surcharge au niveau de ces struc-
tures. Le spécialiste a également tiré la

sonnette d’alarme concernant la situation
épidémiologique dans un futur proche,
affirmant que "le nombre des contamina-
tions devra être doublé durant les jours à
venir. Il y a une recrudescence terrible des
contaminations quotidiennes", a-t-il
encore constaté. Pour ce qui est du pic de
l’actuelle vague, le professeur Derrar
estime qu’il interviendra dans deux
semaines pour que les contaminations
commencent à reculer, mais à condition
d’un engagement immédiat en matière de
respect des mesures de prévention.

"Je ne comprends pas pourquoi
les Algériens n’acceptent

pas la vaccination"
Dans ce sens, il a lancé un appel à
l’ensemble des "responsables
d’institutions et d’entreprises afin de sen-
sibiliser les travailleurs et à les inviter à
se vacciner et à diffuser des messages
positifs". Concernant la campagne de vac-
cination, l’intervenant a déclaré :
"Je ne comprends pas pourquoi les
Algériens n’acceptent pas la vaccination",
faisant état de "certains espaces de vacci-

nation au niveau de la capitale ne connais-
sent aucune affluence". Rappelant que
l’Algérie a fourni environ 5 millions de
doses de différents vaccins depuis janvier
dernier et annonçant un nouvel arrivage de
4 millions de doses du vaccin Sinovac
pour le cours de cette semaine, l’invité de
la Radio Sétif souligné que "depuis le
début de la vaccination, nous n’avons
constaté aucun cas de décès ou de compli-
cation auprès des personnes vaccinées. Ce
qui me fait le plus mal personnellement,
c’est de voir des Algériens mourir chaque
jour sous nos yeux, alors que nous avons
des millions de vaccins en stock et qui
attendent", a déclaré le professeur Derrar.
Pour lui, "nous ne voulons pas connaitre
le scénario indien, européen ou tunisien.
La solution est entre nos mains ; le port
du masque, le respect de la distanciation et
la vaccination". Par ailleurs, l’intervenant
a affirmé que "toutes les options sont
actuellement posées dont le retour au
confinement total ou partiel dans cer-
taines régions, car nous ne pouvons pas
risquer la vie des Algériens".

R. R.

PAR RACIM NIDAL

Le Syndicat national des pharmaciens
d’officine (Snapo) estime que
l’implication du pharmacien d’officine
dans la campagne de vaccination ne peut
être que profitable pour les concitoyens.
L’officine est un espace de santé de premier
rang, en matière d’accessibilité et de proxi-
mité. Nous "pensons que l’implication du
pharmacien d’officine dans la campagne de
vaccination ne peut être que profitable
pour nos concitoyens, ceci pourra certaine-
ment augmenter le nombre de personnes
vaccinées de manière considérable, et assu-
rer ainsi une meilleure protection de notre
population partout dans le monde", écrit le
syndicat dans un communiqué. Pour le

Snapo, les compétences du pharmacien
sont mises à contribution, et les pharma-
ciens ont été impliqués dans la préparation
du gel hydro alcoolique, la réalisation des
tests antigénique, et associés de manière
forte et directe aux opérations de vaccina-
tion. "Nous avons déjà saisi le ministère
de la Santé à ce sujet, proposant de faire
participer les pharmaciens dans cette cam-
pagne de vaccination. Aujourd’hui que les
chiffres officiels liés au Covid sont en
constante augmentation, et que les experts
parlent d’une troisième vague, l’Algérie
gagnerait à impliquer toutes les compé-
tences et professionnels de la santé dans la
lutte contre cette pandémie", ajoute le
Snapo.
Le syndicat tient à rappeler que "les phar-

maciens se sont montrés, dès les premiers
jours de cette pandémie, solidaires et
volontaires, et ont fourni des efforts consi-
dérables pour jouer un rôle prépondérant
en matière de prise en charge des citoyens
par la fourniture des moyens de lutte contre
la Covid 19, les médicaments, les cam-
pagnes de dons, et les précieux conseils et
orientations fournis à la population".
Le pharmacien est un "professionnel de
santé qui dispose d’une formation polyva-
lente, adéquate, et complète, négliger son
rôle et son apport en pareilles situations
pandémiques serait un véritable gâchis,
mais aussi un réel mépris exprimé à
l’égard des compétences de notre pays",
conclut-on.

R. N.
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COVID-19 EN ALGÉRIE

Le pronostic inquiétant du DG
de l’Institut Pasteur

CAMPAGNE DE VACCINATION

Le Snapo appelle à impliquer
les pharmaciens

VACCINS ANTI-COVID

Le professeur
Raoult livre
son analyse

Le professeur Didier Raoult, connu pour
ses prises de position controversées,
assure que "le personnel soignant exposé
doit réfléchir sérieusement à la vaccina-
tion", qu’il considère "utile à la lutte
contre l’infection". Le médecin français,
spécialisé en maladies infectieuses ainsi
que professeur de microbiologie à la
faculté des sciences médicales et paramé-
dicales de Marseille s’est exprimé sur ce
sujet sur son compte officielle Twitter en
déclarant qu’au vu "des enjeux de
l’épidémie actuelle, je suis favorable à la
vaccination systématique des personnels
soignants, avec les vaccins recommandés
pour leur classe d’âge. J’encourage donc
tous mes collègues à se rapprocher de
leur centre de vaccination". En effet, le
professeur Didier Raoult, connu pour sa
défense d’un traitement controversé de la
Covid-19, s’est prononcé sur son compte
Twitter et s’est dit "en faveur de la vacci-
nation des soignants et des sujets à
risque" se montrant plus méfiant en ce
qui concerne la vaccination massive.

Favorable à la vaccination
dans certains cas

Interrogé spécifiquement sur les soi-
gnants, catégorie où la vaccination
patine, le professeur de microbiologie a
répondu par l’affirmative : "Le personnel
soignant qui est exposé doit réfléchir
sérieusement à la vaccination". De
manière générale, "l’indication vaccinale
qui ne me paraît pas contestable, c’est
quand vous avez un risque. Le bénéfice
individuel est d’autant plus important
que vous êtes plus exposé", a-t-il dit lors
d’une séance de questions réponses. Par
ailleurs, ce dernier a jugé "raisonnable
que les gens qui, s’ils sont exposés, peu-
vent faire une forme grave tel que les
sujets âgés, les obésités maladives, il
faut qu’ils soient vaccinés".

Pr ABDERRAHMANE BENBOUZID :
"La vaccination permettra d’éviter

le reconfinement"
Le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière, le professeur
Abderrahmane Benbouzid a confirmé que le processus de vaccination lancé depuis
quelques mois vise à éviter de revenir aux procédures de confinement. Lors de sa super-
vision du lancement du processus de vaccination à la mosquée Abu-Dhar-Al Ghaffari
à Aïn-Benian, Benbouzid a indiqué que le retour au confinement n’aura lieu que si
nécessaire, ce qui a poussé les autorités – dit le ministre – à lancer un vaste proces-
sus de vaccination. Concernant le retour aux procédures de quarantaine, le ministre a
indiqué que la décision finale revient au président de la République. Benbouzid a expli-
qué que la situation en Algérie fait de la vaccination "la solution et non un substitut".

R. N.
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Trois semaines après son
retour en Côte d’Ivoire,
Laurent Gbagbo, rencontrera
ce samedi 10 juillet Henri
Konan Bédié, dans sa
résidence de Daoukro.

L es deux leaders de l’opposition
ivoirienne et anciens présidents
de la République entendent don-

ner un nouvel élan au processus de
réconciliation nationale, alors que
leurs partis respectifs se sont combat-
tus pendant la crise de 2010-2011.
Mais plus qu’une simple rencontre de
sympathie, cette visite, pourrait poser
les bases d’une alliance consolidée
entre le FPI et le PDCI, en vue des
prochaines élections locales, en 2023,
et de la présidentielle de 2025.
Les deux Éléphants de la politique
ivoirienne s’étaient rencontrés à
Bruxelles, en juillet 2019, peu de
temps après l’acquittement de Laurent
Gbagbo. Mais à l’époque, le président
du FPI était en liberté conditionnelle,
et n’était pas autorisé à s’exprimer
publiquement sur des sujets de poli-
tiques nationales. Dans ces condi-
tions, la rencontre avait eu lieu dans
une relative discrétion, rapporte notre
correspondant à Abidjan, François
Hume-Ferkatadji.
Cette fois, c’est en terre ivoirienne,
dans la région natale d’Henri Konan
Bédié, sous les objectifs des photo-

graphes et des caméras, que les deux
hommes, autrefois adversaires, vont
se rencontrer dans le but affiché de
faire avancer le processus de réconci-
liation nationale. Une visite de deux
jours, à Daoukro d’abord, où Laurent
Gbagbo sera reçu par son hôte lors
d’une cérémonie traditionnelle
d’"échanges de nouvelles", donnée en
l’honneur de l’ancien détenu de La
Haye. Puis à Bédiékro, le lendemain.
C’est ainsi qu’a été renommé l’ancien
campement d’Henri Konan Bédié, un
village situé à 25 kilomètres de
Daoukro. Au milieu des champs
d’hévéa, les édiles du FPI et du PDCI
vont s’adonner à une séance de tra-
vail, afin de consolider l’accord de
collaboration qui lie les deux partis.

Car si les deux hommes se retrouvent
avec emphase sous la bannière de la
réconciliation nationale, il est avant
tout question de politique et d’une
alliance probable en vue de contrer
l’hégémonie du parti présidentiel, le
RHDP, emmené par Alassane
Ouattarra. "C’est une manière pour
l’opposition de marcher en rang uni",
commente l’analyste Sylvain
N’Guessan, et de peser un peu plus
pour avoir un mot à dire sur la gouver-
nance d'Alassane Ouattara.
Les deux partis, pourtant idéologique-
ment opposés, entendent à terme faire
tomber le président actuel, dans un jeu
d’alliance désormais traditionnel de la
vie politique ivoirienne. "Il n’y a pas
de rapprochement contre-nature",

insiste-t-on au PDCI, comme au FPI.
Pour les fidèles de Laurent Gbagbo,
cette rencontre sera l'occasion de
"retrouvailles fraternelles entre les
deux leaders et une nouvelle étape du
projet commun de réconciliation
nationale" entre le FPI et le PDCI.
Mais pour Fahiraman Rodrigue Koné,
de l'Institut des études de sécurité
(ISS), "la réconciliation est une rhéto-
rique convenue, l'objet est bien de
constituer un front anti-Ouattara".
Le rapprochement a débuté il y a déjà
deux ans, quand le 29 juillet 2019,
Henri Konan Bedié a rendu visite à
Laurent Gbagbo à Bruxelles. Fâché
avec Alassane Ouattara, refusant de
voir son parti phagocyté par le nou-
veau RHDP, le successeur de Félix
Houphouët-Boigny se tourne vers son
ancien ennemi.
Le 30 avril 2020, un accord cadre de
collaboration est conclu entre les deux
formations, puis Henri Konan Bédié,
comme les autres opposants, boycotte
la présidentielle du 31 octobre pour
dénoncer le troisième mandat prési-
dentiel. Dans la foulée, le PDCI et la
plateforme électorale du FPI-pro
Gbagbo, EDS, nouent une alliance en
vue des législatives de mars dernier.
Une alliance qui a permis d'envoyer
plus de 80 députés à l'Assemblée. Une
formule qui pourrait ainsi être renou-
velée lors des élections locales de
2023

CÔTE D'IVOIRE

Rencontre Gbagbo-Bédié en vue d'une
alliance entre le FPI et le PDCI

Sept Casques bleus de l'Onu au Mali
ont été blessés dans l'explosion d'une
mine artisanale survenue vendredi au
passage de leur véhicule dans le centre
du pays, selon la Mission de l'Onu au
Mali (Minusma).
"Lors d'une patrouille, la Minusma
déplore sept blessés suite à l'explosion
d'un IED" (engin explosif improvisé)

ou d'une mine à proximité de Diallo,
dans la région de Mopti (centre), a
tweeté la mission onusienne dans pré-
ciser la nationalité des blessés. La
Minusma "condamne fermement ces
actes lâches qui ont pour but de per-
turber le déroulement de nos opéra-
tions", selon la même source.
Les engins explosifs improvisés sont

une arme de prédilection des djiha-
distes contre les forces maliennes,
françaises et internationales.
La Minusma, déployée au Mali depuis
2013, est actuellement la mission de
paix des Nations unies la plus meur-
trière au monde, avec quelque 150
soldats tués, selon l'Onu.

Agences

Des soldats rwandais ont été envoyés
au Mozambique pour participer à la
lutte contre le groupe armé Al-
Shabab dans la province du Cabo
Delgado. L'annonce a été faite ven-
dredi 9 juillet par Kigali. Situé à
l'extrême nord du Mozambique, à la
frontière tanzanienne, le Cabo
Delgado est en proie à une insurrec-
tion armée depuis 2017. Une insur-
rection aux racines locales, mais qui a
fait allégeance à l'organisation État
islamique.
C'est un contingent de 1.000 per-
sonnes que le Rwanda annonce
déployer dès ce vendredi en direction

du Mozambique. Il s'agit de mili-
taires et d'équipes de la police natio-
nale rwandaise qui vont épauler
l'armée mozambicaine dans sa lutte
contre les insurgés. Le gouvernement
rwandais précise dans son communi-
qué que ses effectifs participeront à
des opérations de combat dans la pro-
vince du Cabo Delgado et que ce
déploiement découle des bonnes rela-
tions entre Maputo et Kigali. En
2018, les deux États ont signé plu-
sieurs accords bilatéraux pour renfor-
cer leurs interactions économiques et
leurs liens diplomatiques.
Le bilatéralisme, c'est d'ailleurs la

formule que préfèrent les autorités
mozambicaines depuis le début de la
crise au Cabo Delgado pour définir à
la carte les appuis stratégiques dont
elles bénéficient.
Mais depuis l'attaque meurtrière et
très médiatisée de Palma, fin mars
qui a aggravé la situation humanitaire
et provoqué l'arrêt du projet gazier
géant piloté par le groupe français
Total sur la péninsule d'Afungi, c'est
toute la communauté internationale -
l'Afrique australe en tête - qui
s'inquiète des conséquences de
l'insécurité dans le nord du
Mozambique. Fin juin, les États

membres de la SADC s'étaient mis
d'accord pour l'envoi de troupes au
nom de l'organisation régionale, sans
donner de calendrier précis.

MALI

7 Casques bleus blessés dans l'explosion
d'une mine artisanale

MOZAMBIQUE

Le Rwanda annonce l'envoi de soldats au Cabo Delgado

MOGADISCIO
8 morts dans
un attentat à la
voiture piégée

Un attentat-suicide à la voiture pié-
gée contre un convoi gouvernemen-
tal a fait au moins huit morts samedi
à Mogadiscio, a rapporté un témoin
à Reuters.
Le véhicule a explosé à un carrefour
fréquenté de la capitale, le carrefour
Banadir. Un haut responsable de la
police somalienne, Farhan Qarole,
se trouvait dans le convoi visé. Il est
indemne, selon l'agence de presse
gouvernementale.
"J'ai vu huit corps, dont celui d'une
femme", a dit Hassan Sayid Ali, un
chauffeur de taxi, à Reuters.
L'attentat n'a pas été revendiqué
mais il porte la marque des Shebab,
islamistes somaliens liés àAl-Qaïda.

Agences
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Le Salon international de la
pharmacie (Siphal) qui a
débuté mercredi 7 juillet à
rassemblé, encore cette
année, sur une même
plateforme, tous les acteurs
du monde de la Pharmacie.

PAR OURIDA AIT ALI

A près un report de 6 mois pour cause
de pandémie sanitaire, l’entreprise
Esprit ouvert a organisé le Siphal

sur 15.000 m² d’espace d’exposition afin
d’accueillir les plus grands acteurs et
opérateurs du médicament en Algérie.
Cette 15e édition du Siphal a eu pour
thème "La Pharmacie au temps des
crises". Ce thème a été choisi car d’une
part, toute la filière de la Pharmacie s’est
impliquée et mobilisée par et pour cette
crise sanitaire qu’est le Covid-19, mais
aussi parce que cette pandémie soulève un
ensemble de sujets de réflexion à même de
jeter les bases d’une réelle prospective sur
le domaine de compétence qu’est la
Pharmacie. Il sera donc question d’évoquer
le lien social qui a été maintenu, l’accès
aux soins qui a été préservé, l’obligation
de veille sanitaire qui s’est imposé à nous
et, bien entendu, la sécurité sanitaire qui
s’est avérée le point de ralliement de tous
les acteurs de notre système de santé. Pour
cette édition, comme lors de 2020, tous
les métiers de la pharmacie et du médica-
ment ont été mobilisés afin d’aborder les
actions passées et les défis sanitaires à
venir. Le Siphal 2021 est placé sous le
patronage du ministre de l’Industrie phar-
maceutique. Les acteurs majeurs (Cnop,
Snapo, Unop, Adpha, PCH, ANPP,
Sapho) sont également présents comme
pour chaque édition. Apres avoir visité au
premier jour les différents stands, nous
avons été invités à assister à une table
ronde sur l’hypertension artérielle qui est
un véritable problème de santé publique.

37 % de la population
algérienne est hypertendue

Le professeur Naïma Hammoudi chef de
service cardiologie au CNMS a présenté

lors d’une table ronde les résultats de
l’étude "Mapa" Mesure ambulatoire de la
pression artérielle (Mapa) pour le diagnos-
tic et le suivi des patients hypertendus
menée grâce à un tensiomètre des plus
sophistiqués sur des personnes connues ou
non connues hypertendues. A cet effet, la
spécialiste, qui a participé à cette étude ini-
tiée par les laboratoire Merinal fera savoir
que sur un échantillon constitué de 37 %
personnes hypertendues sous traitement, 1
sur 2 patients n’est pas sans risque de faire
des complications cardiovasculaires.
L’étude Mapa rapporte en outre que sur les
63 % de l'échantillon, composées essen-
tiellement de personnes suspectées d'avoir
l'hypertension artérielle, que deux tiers
jusque-là méconnus sont des hypertendus.
Le professeur Naïma Hammoudi recom-
mande de "mettre gratuitement à la dispo-
sition de chaque famille cet outil de dépis-
tage de l’hypertension artérielle tout
comme on offre aux diabétiques des lec-
teurs de glycémie ou glucomètre pour le
contrôle du taux de sucre dans le sang.
L’appareil Mapa est un outil de dépistage
donnant des résultats satisfaisants pour
mesurer la tension. Il permettra d’éviter les
complications parfois irréversible engen-
drées par l'hypertension artérielle",
conclura la cardiologue.

Se faire vacciner contre le
Covid 19 pour se protéger
et protéger ses proches

Prenant la parole, le docteur Hassan

Tiouririne, DG de Merinal, invite les per-
sonnes encore réticentes à se faire vacciner
contre le Covid 19 qui ne cesse de se pro-
pager de par le monde et en Algérie, la vac-
cination, dira le docteur Hassan Tiouririne,
est le "seul moyen de se protéger et proté-
ger ses proches. C’est grâce à la vaccina-
tion que la plupart des maladies conta-
gieuses qui ont fait ravage autrefois ont été
éradiquées". Pour conclure, le docteur
Hassan Tiouririne, ne manquera pas de
saluer le courage du corps médical et para-
médical qui a lutté et lutte encore pour
venir à bout de cette pandémie.

Les biosimilaires pour
remplacer le médicament

référent
Une communication a été présentée par
une responsable des laboratoires Frater
Razes sur les biosimilaires. L’intervenante
fera savoir que le biosimilaire présente les
mêmes caractéristiques que le médicament
référent à quelques différences près, sans
"aucune influence significative sur la qua-
lité, la sécurité, l’efficacité". Le "biosimi-
laire existe car le médicament de référence
coûte cher de par samise au point très coû-
teuse", dira-t-elle dans son "processus de
conception le biosimilaire s’appuie sur les
données scientifiques du médicament réfé-
rent". Une autre intervenante parlera dans
sa communication des vertus de la gelée
royale, produit naturel élaboré par les
abeilles et connu depuis la nuit des temps.

O. A. A.

PAR RIAD EL HADI

Visiblement très attendue en Algérie, la
voiture électrique pourra s’imposer très
rapidement sur le marché automobile
national. Selon une étude réalisée par
Naftal, 45 % des Algériens veulent acqué-
rir ce nouveau type de véhicule.
"Au moment où 66 % des automobilistes
interrogés sont prêts à utiliser, immédia-
tement ou à court terme, un véhicule
électrique, 45 % d'entre eux veulent
acquérir un véhicule électrique alors que
24 % restent indécis", selon le premier
conseiller du P.-dg de Naftal, Adel
Bentoumi, se référant aux résultats de
l'étude.
Evoquant les quatre freins ou obstacles
devant l’émergence des véhicules élec-

triques, soulevés par les automobilistes
indécis, il a cité l’absence d’expérience
dans l’entretien et la réparation de ce type
de véhicules (31 %), suivie par l’absence
des bornes de rechargement rapide (30 %),
le prix des véhicules électriques comparé
aux véhicules thermiques (22 %) et enfin
la crainte d’absence de pièces de rechange
(18 %).
De l’avis du président du secrétariat des
comités en charges des activités de
construction et des concessionnaires de
véhicules neufs, Mohamed Djebili, les
véhicules électriques se sont imposés à
travers le monde comme de nouveaux
moyens de locomotion, et l’Algérie doit
suivre cette avancée technologique et
cette nouvelle tendance.
C’est ce qui explique, selon lui, que "le

ministère de l’Industrie ait, lors de la pré-
paration du cahier des charges, jugé
important d’obliger les concessionnaires
à importer des véhicules électriques, au
moins pour que ce type de véhicule pénè-
tre le marché algérien M.Djebili a précisé
que pour ne pas pénaliser les concession-
naires en les obligeant à importer des
véhicules électriques qu'ils pourraient ne
pas pouvoir vendre sur le marché, le
ministère a modifié le décret exécutif 21-
175 modifiant le décret 20-227 concernant
l’activité de concessionnaire de véhicules
neufs de telle sorte que le concessionnaire
est tenu de répondre à toute demande
d’acquisition d’un véhicule électrique à
hauteur de 15 % de ses importations glo-
bales annuelles".

R. E.

15e ÉDITION DUSIPHAL EN ALGÉRIE

La Pharmacie au temps
des crises

VOITURES ÉLECTRIQUES

45 % des Algériens votent pour

CE 13 JUILLET À ALGER

Cérémonie finale
de Fintech

startup challenge
Neuf startups participeront mardi 13
juillet 2021 au niveau du Sofitel, à
Alger, à la cérémonie de clôture
Fintech Startup Challenge.
"Durant les trois derniers mois,
Fintech Startup Challenge a permis le
repérage de 55 solutions innovantes
Algériennes ayant postulé pour y
prendre part : 27 startups dans le
domaine de la finance (Fintech), 13
dans celui de l’assurance (insurtech) et
14 touchant à la digitalisation des
activités règlementaires et de confor-
mité (Regtech)", précisent les organi-
sateurs.
Un jury constitué d’experts a procédé
à une présélection retenant 24 startups
qui ont bénéficié d’un coaching pen-
dant 3 semaines.
Le jury a finalement dressé une short
list de 3 startups dans chaque
domaine.

Une compétition créatrice
d’opportunités

Fintech Startup Challenge est orga-
nisé par Algeria Statrup Challenge
(ASC), "une compétition créatrice
d’opportunités pour les porteurs de
projets innovants", selon ses promo-
teurs.
ASC, qui a été lancée en 2018,
accompagne actuellement une soixan-
taine de projets innovants en collabo-
ration avec la Cosob (Commission
d’organisation et de surveillance des
opérations de bourse).
La cérémonie du 13 juillet, qui sera
diffusée en direct sur les réseaux
sociaux, sera marquée par
l’intervention d’experts dans les
domaines de la finances, des assu-
rances et de la règlementation : Widad
Belhouchet, P.-dg de Cash
Assurances, Youcef Benmicia, P.-dg
de la CAAT, Brahim Mihoubi, secré-
taire général de la Cosob, Mohamed
Khelfaoui, DG de Tell Group,
Abdelhakim Berrah, président de la
Cosob, et Yacine Taalba, DG Africa
Invest.

NOYADES SUR LE TERRITOIRE
NATIONAL

28 décès
en 48 heures

Les dernières 48 heures ont été parti-
culièrement macabres pour les esti-
vants. 28 cas de noyade ont été enre-
gistrés par la Protection civile au
niveau national, portant ainsi le bilan
à près de 80 décès en mer et autres
réserves d'eau.
Sur le total des cas de décès en mer, 5
ont été recensés dans la wilaya
d’Oran, 4 autres à Skikda et autant à
Jijel, 2 à Annaba, de même qu'à Aïn-
Témouchent et Tizi-Ouzou, alors
qu'un décès a été enregistré dans cha-
cune des wilayas de Boumerdès,
Béjaïa, Tipaza, El-Tarf et
Mostaganem.
En plus des noyades en mer, 4 enfants
ont péri dans des réserves d’eau rele-
vant des wilayas d’Adrar (2) et d’El
Tarf (2), sachant que les victimes ont
été toutes repêchées par les éléments
de la Protection civile puis évacuées
vers les structures sanitaires locales.

R. N.
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ÉQUIPE NATIONALE DE FOOTBALL

Le mercato
au point mort

Plusieurs jours après
l’ouverture du mercato estival,
les internationaux algériens
appelés à changer d’air cet
été, tardent encore à lancer
leur mercato. Hormis Djamel
Benlamri qui devrait engager
avec le Qatar SC et Aïssa
Mandi transféré à Villareal FC,
pour les autres, rien ne se
profile à l’horizon.

PAR MOURAD SALHI

O uvert le 9 juin dernier dans la
plupart des grands champion-
nats européens, le mercato esti-

val qui s’étalera jusqu’au 31 août pro-
chain, ne devrait pas connaître des
changements importants pour les
joueurs internationaux algériens.
Ayant marqué l’actualité du marché
des transferts des Verts cet été,
l’international algérien, Rachid
Ghezzal, a tenu à mettre les choses au
clair au sujet de son avenir. L’Ailier
droit algérien, très sollicité en ce
moment, a clairement affiché son vœu
de continuer son aventure avec le
Besiktas. Cette fois-ci, c’est au tour de
son père d’intervenir dans les médias
pour mettre un terme aux rumeurs.
"Mon fils est très heureux à Besiktas.
Ils disputeront la Ligue des
Champions cette saison. Il poursuivra
bel et bien sa carrière à 100 % à
Besiktas", a-t-il indiqué. De son côté,
Adam Ounas qui a été annoncé sur le
départ de Naples, pourrait finalement
poursuivre son aventure avec ce club.
Luciano Spaletti, le nouvel entraîneur
du Napoli, s'opposerait à la vente de
l’ancien des Girondins de Bordeaux et
veut le voir d’abord à l’œuvre dans les

prochains jours. L’international algé-
rien, n’a fait aucune déclaration offi-
cielle, mais a posté cette semaine une
photo de lui sur Instagram avec le
maillot de Napoli. Une manière de
dire, qu’il est de retour à Napoli.
En Turquie, Sofiane Feghouli s’est
également exprimé sur son avenir,
mettant ainsi fin à toutes les spécula-
tions concernant son avenir et surtout
son transfert à l’Olympiakos. "Je me
sens parfaitement à Galatasaryu et la
vie en Turquie me plait bien", a-t-il
déclaré. Mohamed Farés qui a connu
une période difficile, due essentielle-
ment à des problèmes de santé, est
appelé à trouver un club preneur pour
rebondir. Ne faisant pas partie du nou-
vel entraineur de Lazio Rome,
Maurizio Sarri, Farés est actuellement
en négociations avancées avec le club
italien Cagliari.
En France, Andy Delort, l'attaquant de
Montpellier qui a réalisé une belle sai-
son en inscrivant 15 buts et en déli-
vrant 9 passes décisives en 30 matchs
de Ligue 1, ne pense pas à changer

d’air en ce moment. Zinedine Ferhat,
auteur d'une saison réussie avec 6 buts
et 10 passes décisives, devrait quitter
le club nîmois, relégué en Ligue 2.
L'international algérien intéresse des
clubs français et étrangers.
Pour Farid Boulaya, le quotidien
l'Equipe, a indiqué récemment qu’il a
refusé une prolongation de contrat et
souhaite quitter le club. Alors que son
contrat prend fin en 2022, le joueur
susciterait l'intérêt de plusieurs clubs
en France. Ils sont 3 joueurs seule-
ment à quitter leurs clubs en ce mer-
cato. Aïssa Mandi, en fin de contrat au
Bétis, a paraphé un contrat de 4 ans
avec le club vainqueur de la dernière
édition de l'Europa League, Villareal.
Il jouera la Ligue des Champions la
saison prochaine.
Ayoub Abdellaoui, qui est également
en fin de contrat avec le FC Sion, est
désormais libre de tout engagement.
Djamel Benlamri, n'a pas renouvelé
son bail avec l'Olympique Lyonnais.
Désormais libre, il devrait s'engager
avec le Qatar SC. M. S.

ÉQUIPE NATIONALE DES U-20)

Confiance renouvelée à Mohamed Lacet

Le directeur technique national ) de la
Fédération algérienne de football
(Faf) Ameur Chafik, a annoncé ven-
dredi le maintien de Mohamed Lacet,
à la tête de la sélection des moins de

20 ans (U-20), "dans le souci de pré-
server la stabilité".
"La récente participation algérienne à
la Coupe arabe des U-20 sera évaluée
prochainement par le président de la
Faf (Amara Charaf-Eddine, ndlr) et la
DTN. Dans le souci de préserver la
stabilité au sein de cette sélection, je
pense que Lacet va rester à son poste,
pour préparer les futures importantes
échéances", a indiqué Ameur Chafik
sur les ondes de la Radio nationale.
L'équipe algérienne des U-20 a réalisé
une belle performance, en atteignant
la finale de la Coupe arabe de la caté-
gorie disputée au Caire (20 juin - 6
juillet), s'inclinant en finale, mardi
face à l'Arabie saoudite (1-2).

Défaite de l'Algérie en finale
face à l'Arabie saoudi

De son côté, Mohamed Lacet s'est dit
"disposé" à rester aux commandes des

U-20, lui qui avait remplacé Sabeur
Bensmaïn, limogé suite à son échec à
qualifier la sélection des U20 à la
Coupe d'Afrique des nations CAN-
2021, disputée en Mauritanie (14
février - 4 mars).
"Je reste à la disposition de la FAF et
de la DTN. Je suis prêt à continuer ma
mission avec les U20, et même à la
tête d'une autre sélection des jeunes.
Je suis là pour servir le football algé-
rien et mon pays, qui m'a donné
l'opportunité d'arriver là où je suis
actuellement", a-t-il affirmé.
Pour rappel, Lacet est parvenu à met-
tre sur pied l'équipe des U20, au terme
de 4 stages d'évaluation et de présélec-
tion, effectués à Alger. Il a retenu au
final un effectif de 23 joueurs, dont 15
évoluant à l'étranger, qui ont pris part
au dernier rendez-vous arabe tenu en
Égypte.

APS

MERCATO
Mohamed Rafik

Omar sur
les tablettes de
Galatasaray ?

Auteur de 2 buts lors de la demi-
finale de la Coupe Arabe U-20 face à
la Tunisie, Mohamed Rafik Omar a
marqué les esprits par ses presta-
tions. De quoi attiser les convoitises
de plusieurs clubs du Vieux
Continent.
L'international algérien U-20 de 17
ans (né le 10 janvier 2004) a crevé
l'écran pendant la compétition U-20,
qui inscrit notamment 2 buts en
demi-finales, synonyme de qualifi-
cation pour les U-20. Formé à
l'Académie Faf de Khemis-Miliana,
ce dernier serait suivi en Superlig par
Galatasaray. D'après le média turc
Fotospor, le club où évolue un cer-
tain Sofiane Feghouli, aurait coché le
nom de Mohamed Rafik Omar
comme un potentiel renfort en
attaque.
Compte tenu de ses récentes presta-
tions avec l'EN U-20, Mohamed
Rafik Omar suscite l'intérêt de plu-
sieurs clubs européens, qui
s'intéressent plus que jamais aux
talents du championnat algérien.

Un club turc
dégaine pour

Kendouci et Amoura
La direction de l’ES Sétif a reçu une
offre en provenance du championnat
turc pour Ahmed Kendouci (22 ans)
et Mohamed Amine Amoura (21
ans), lors des derniers jours, selon
nos informations.
Excellents depuis l’entame de
l’exercice sportif en cours, les deux
pépites de la formation sétifienne ont
attiré les regards de plusieurs recru-
teurs durant ce marché des transferts
estival. Une formation de la Süper
Lig a proposé 900.000 euros à l’ESS
pour s’offrir les services d’Ahmed
Kendouci et Mohamed Amine
Amoura. Une première offre qui sera
très certainement déclinée par le club
de l’Est algérien qui attend plus dans
ces deux dossiers.

LYON
Slimani a repris

les entraînements
L’international algérien, Islam
Slimani, a repris les entrainements,
jeudi matin, avec son équipe de
l’Olympique Lyonnais à moins d’un
mois de la reprise de la compétition.
De retour en compagnie des autres
internationaux du club lyonnais ;
Karl Toko Ekambi, Maxwel Cornet
et Malcolm Barcola, l’ancien buteur
du CR Belouizdad s’est entraîné
devant 350 spectateurs.
Sous la direction du nouveau coach
des Gones, Peter Bosz, l’avant-cen-
tre expérimenté affrontera Bourg-en-
Bresse demain lors du premier match
amical d’intersaison de l’équipe.

SPORTS

Le président de la Commission
de l’Union africaine (UA),
Moussa Faki Mahamat, s'est
félicité de la nomination de
Ramtane Lamamra, au poste de
ministre des Affaires étrangères
suite à la formation du nouveau
gouvernement.

PAR LAKHDARI BRAHIM

C’ est ce qu’a indiqué l'UA dans un
communiqué. En souhaitant
pleins succès à Ramtane

Lamamra, Haut-Représentant de l'UA pour
faire taire les armes, "le président de la
Commission de l’Union africaine lui
renouvelle tout son soutien et sa disponi-
bilité à œuvrer avec lui pour la réalisation
des aspirations de l’Agenda 2063", a sou-
tenu l'UA dans le texte, suite à la nomina-
tion de Lamamra ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale
Ramtane Lamamra a pris, jeudi à Alger,
ses nouvelles fonctions en remplacement
de Sabri Boukadoum. Dans son allocution
lors de la cérémonie de passation de fonc-
tions, Lamamra a adressé ses remercie-
ments au président de la République,
Abdelmadjid Tebboune pour "la grande
confiance" placée en sa personne et dont il
espère être à la hauteur, en œuvrant à
concrétiser efficacement les 54 engage-
ments pris par le président de la
République au titre de son programme
électoral. M. Lamamra a souligné, dans ce
contexte, que la diplomatie algérienne "est
le fruit de la déclaration historique du 1er

Novembre", saluant sa "valeureuse contri-
bution au recouvrement de la souveraineté
nationale et de l'indépendance, en sus de sa
contribution à l'édification d'un État algé-
rien fort et influent sur les scènes, régio-
nale et internationale et d'un État démocra-

tique".
Un C.-V bien étoffé

La nomination au poste de ministre des
Affaires étrangères de Ramtane Lamamra,
dans le nouveau gouvernement dont la com-
position a été annoncée mercredi, est assu-
rément une bonne nouvelle, au moins pour
la diplomatie algérienne qui a plus que
perdu du terrain ces dernières années.
Le diplomate de 69 ans a un C.-V bien
étoffé, une expérience avérée et une
immense aura même au-delà des instances
de l’Union africaine (UA). C’est un poids
lourd de la diplomatie algérienne qu’il a diri-
gée de 2013 à 2017. Diplômé de l’École
nationale d’administration (ENA), il a gravi
pendant 45 ans tous les échelons de la
diplomatie algérienne, occupant plusieurs
postes au sein de l’OUA (Organisation de
l’unité africaine, devenue UA), dont deux
fois celui de Commissaire pour la paix et la
sécurité. Il a en outre participé à plusieurs
missions de médiation sur le continent, ce
qui lui a permis de tisser des réseaux pré-
cieux. Surtout, il a été ambassadeur
d’Algérie à l’ONU, puis à Washington.
Avoir été vice-Premier ministre de
Bouteflika, de surcroît pendant trois
semaines seulement, ne peut occulter 45
ans de présence dans les instances interna-
tionales, d’expérience dans le règlement des
conflits, de relations et d’estime en Afrique
et ailleurs. Et c’est sans doute pourquoi il a
été rappelé et nommé à la tête d’un minis-
tère régalien, peut-être le plus sensible dans
la conjoncture actuelle.

Son expérience et ses réseaux,
de précieux atouts

On ne peut pas dire que la diplomatie algé-
rienne a été efficace ces dernières années.
Les conséquences de la très longue conva-
lescence de Bouteflika ont été lourdes pour
la place et le poids de l’Algérie sur les
scènes régionale et internationale, arrivée à
jouer les seconds couteaux même dans des

conflits qui se jouent à ses frontières.
La crise libyenne est justement l’un des pre-
miers dossiers sur lesquels il est permis
d’espérer une meilleure présence de la diplo-
matie algérienne avec le retour de Ramtane
Lamamra. Par son expérience et ses
réseaux, l’homme pourra permettre à
l’Algérie de peser plus significativement
sur le cours des événements. Ce n’est pas
pour rien que les États-Unis, à l’instigation
de puissances arabes impliquées indirecte-
ment dans le conflit, ont mis leur véto à sa
nomination à la tête de la commission spé-
ciale de l’Onu en Libye, en avril 2020.
Lamamra n’aura pas la tâche facile, avec
l’aggravation de la crise au Sahel et la dété-
rioration des relations avec la France où il
peut jouer un rôle clé pour les relancer.
Avec sa légitimité, le nouveau patron de la
diplomatie algérienne est très respecté à
Paris avec un accès direct au Président fran-
çais Emmanuel Macron. Des bouleverse-
ments dans l’évolution du dossier sahraoui
ne sont en outre pas à exclure avec le retour
de Lamamra à la tête de diplomatie algé-
rienne. La donne a complètement changé
avec le voisin marocain, désormais allié

d’Israël avec qui il a normalisé ses relations
diplomatiques. Si la reconnaissance par les
États-Unis de la souveraineté marocaine sur
les territoires sahraouis s’apparente mainte-
nant à un fait accompli sur lequel le
Président Biden ne reviendra pas, il n’y a
rien d’irréversible concernant la position de
certains pays africains nouvellement acquis
aux thèses marocaines. L’une des missions
de Lamamra serait de contrecarrer
l’activisme du Maroc en Afrique où il essaie
de rallier à sa cause un grand nombre de
pays africains. C’est connu, Lamamra est la
bête noire du Maroc en Afrique et c’est ce
qui explique les attaques qui le ciblent dans
la presse de ce pays dès l’annonce de son
retour au gouvernement. Au-delà du conflit
sahraoui, l’enjeu sera aussi de redonner à
l’Algérie sa place de leader sur la scène
continentale. En Ramtane Lamamra, la
diplomatie algérienne pourra aussi trouver
l’acteur unique qui portera sa voix, après la
multiplication des intervenants constatée
ces derniers mois. C’est peut-être dans cette
optique qu’a été supprimé le poste de Porte-
parole du gouvernement.

L. B.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Brahim Boughali, élu de la liste des indé-
pendants de la wilaya de Ghardaïa, est le
nouveau président de l’Assemblée popu-
laire nationale (APN). Ce jeudi 8 juillet
2021, l’APN a ouvert ses travaux de la
première séance plénière de la 9� législa-
ture, sous la présidence du doyen des dépu-
tés, Abdelouahab Aït Menguellet, assisté
des deux plus jeunes députés, en
l’occurrence, Hamad Ayoub et
Bouchlaghem Abdelmoumene.
Durant la matinée, les députés de l’APN
ont adopté à l’unanimité la liste des mem-
bres de la commission de validation de la
qualité de membre, constituée de 20 dépu-
tés. L’après- midi, et à la reprise des tra-
vaux les députés de l’Assemblée populaire
ont adopté rapport de la Commission et
ont procédé à l’élection de Brahim
Boughali comme nouveau président de
l’APN.

Brahim Boughali, premier
président indépendant de l’APN

Brahim Boughali est un député indepen-
dant élu de la liste indépendante Al-Wihda

wa Tadawoul de Ghardaïa lors des dernières
législatives du 12 juin 2021. Le nouveau
président de l’Assemblée populaire
n’adhère à aucun Pari politique. C’est donc
le premier président de l’APN qui
n’appartient pas au Parti du Front de libé-
ration nationale. Le nouveau président de
l’APN a occupé plusieurs postes clés
durant son parcours, notamment dans le
secteur de la Santé. L’année dernière,
Brahim Boughali occupait le poste de pré-
sident de l’assemblée populaire de la
wilaya de Ghardaïa. Diplômé en médecine,
il avait également occupé, le poste de
directeur de la santé publique toujours dans
la wilaya de Ghardaia.

Relever les défis
Le président de l'Assemblée populaire
nationale (APN), Brahim Boughali a mis
l'accent, samedi, sur l'importance d'œuvrer
à relever les défis et à répondre aux aspira-
tions des Algériens qui ont choisi leurs
représentants au sein de l'instance législa-
tive.
A l'issue de l'adoption de la liste des 9
vice-présidents de la chambre basse du
Parlement, M. Boughali a déclaré "nous

sommes confrontés, en tant qu'Assemblée,
à de grands défis et de nombreux enjeux, et
tenus d'être à la hauteur des aspirations des
citoyens". Il a également invité les
groupes parlementaires à proposer des
députés qui les représenteront au sein des
commissions permanentes, des commis-
sions "en mesure de mettre la barre très
haut en relevant les défis et disposées à ser-
vir les citoyens en transmettant leurs
préoccupations". Pour ce faire, le choix de
ces députés doit "être objectif et reposer
uniquement sur le critère de la compé-
tence".
Lors de la plénière de jeudi, et avant
l'élection de M. Boughali nouveau prési-
dent de l'Assemblée, les députés de l'APN
ont adopté le rapport de la commission de
validation de la qualité de membre pour les
nouveaux députés élus à l'occasion des
législatives du 12 juin dernier.

Adoption de la liste
des vice-présidents

Les membres de l'Assemblée populaire
nationale (APN) ont adopté hier samedi à
l'unanimité la liste des vice-présidents de
l'Assemblée au titre de la première année

de la 9e législature. L'adoption s'est dérou-
lée en plénière présidée par Brahim
Boughali, président de l'APN élu jeudi der-
nier. Il a été procédé à l'adoption d'une liste
de neuf députés proposés par les groupes
parlementaires conformément à l'article 13
du règlement intérieur de l'APN. Il s'agit
des députés Bentabet Azzi et Fitas
Belakehal du Parti du Front de libération
nationale (FLN), Benaouda Bentahar et
Salim Merah (Indépendants), Youcef
Adjissa et Sariha Kaci du Mouvement de
la société pour la paix (MSP).
La liste inclut également un député du
Rassemblement national démocratique
(RND), du Front El-Mostakbal et du
Mouvement El Bina El Watani, respecti-
vement : Moundir Bouden, Khelifa
Benslimane et Ali Tarbagou.
L'adoption de la liste des vice-présidents
intervient conformément à l'article 133 de
la Constitution et de l'article 12 du règle-
ment intérieur de l'APN qui stipule que les
vice-présidents sont élus par l'APN pour
un an. Ils sont rééligibles.

C. A.
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RAMTANE LAMAMRA MINISTRE DES AE

Retour d’un poids lourd
de la diplomatie algérienne

NOUVEAU PRÉSIDENT DE L’APN

Qui est Ibrahim Boughali ?

NOUVELLE APPELLATION DU MAE

"Une orientation stratégique"
du Président Tebboune

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, Ramtane Lamamra,
a affirmé que la décision du Président Tebboune de modifier l'appellation du MAE en rajoutant
"Communauté nationale à l'étranger" n'est pas "un changement dans la forme, mais constitue une
orientation stratégique" en soi. Dans son allocution lors de la cérémonie de passation des pouvoirs
à la tête de la diplomatie algérienne, M. Lamamra a expliqué que "le président de la République
veille au changement de l'appellation officielle du ministère des Affaires étrangères, en ajoutant
l'élément de la Communauté nationale à l'étranger, ce qui n'est pas un changement dans la forme,
mais constitue une orientation stratégique en soi. La communauté nationale établie à l'étranger est
une partie intégrante de la Nation algérienne", a-t-il soutenu. Et de poursuivre : "Je me suis engagé,
il y a 45 ans, dans ma mission diplomatique au département consulaire, je suis pleinement conscient
de l'importance de la communauté algérienne à l'exil (...) et de l'impératif de raffermir les liens avec
la mère patrie". Le ministre s'est dit également conscient de l'importance de "faire de la commu-
nauté, à titre individuel et collectif, des ambassadeurs de l'Algérie, défenseurs de son image et de
ses intérêts, eux qui jouissent de tous les droits et devoirs de la citoyenneté".

R. N.
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LLEESS  3300  AANNSS  DDUU  TTOOPP  5500

Depuis 30 ans, le Top 50 est le classement
le plus important dans le monde de la
musique. Tous les artistes espèrent y
atteindre un jour la première place. A
l'occasion du réveillon de nouvel an, voici
un passage en revue de 30 ans de Top 50,
au rythme des plus grands chanteurs de son
histoire. Johnny Hallyday, Mickael
Jackson, Jean-Jacques Goldman, Renaud,
Boy George ou encore Daniel Balavoine. 

21h00
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GGAARROOUU--GGAARROOUU
LLEE  PPAASSSSEE--MMUURRAAIILLLLEE

Un petit fonctionnaire se découvre un jour
la faculté de passer à travers les murs et
devient l'ami d'une souris d'hôtel. 
Avec un Bourvil parfait dans son rôle de
petit fonctionnaire dépassé par les événe-
ments et un Gérard Oury pas encore passé
derrière la caméra, une gentillette adapta-
tion de la nouvelle de Marcel Aymé.

21h00

RREETTOOUURR  ÀÀ  HHOOWWAARRDDSS

Deux riches familles dans l'Angleterre du
début du XXe siècle : les Wilcox, des
conservateurs attachés à leur magnifique
propriété de Howards End, et les Schlegel,
des Londoniens plus émancipés. Ces
Britanniques, que bien des choses oppo-
sent, se rencontrent et se lient avec cir-
conspection à l'occasion de leurs vacances
en Italie.  

21h00

NNAADDIIAA  &&  FFEERRNNAANNDD
LLÉÉGGEERR  

Même si du couple Léger on ne retient que
Fernand, l'artiste de la modernité, sans
Nadia son épouse, la carrière du peintre
aurait eu un tout autre destin. 

21h00

EEUURROO  22002200  FFIINNAALLEE

Après un mois de compétition, c'est la
grande finale de l'UEFA Euro 2020 en
direct sur M6. Les deux meilleures équipes
de la compétition s'affronteront au Stade
de Wembley à Londres devant soixante
mille (60.000) téléspectateurs.

21h00

LLEE  CCOOUUPP  DDUU  SSIIÈÈCCLLEE    

Dans un train, Josephine, arnaqueuse bri-
tannique et sophistiquée, assiste au jeu de
dupes de Penny, jeune femme blonde ronde
et gouailleuse. La jeune femme parvient à
ses fins et à soutirer de l'argent à sa vic-
time. Intriguée, Josephine se présente.
Commence alors une improbable amitié
entre deux voleuses de haut vol, aux carac-
tères et physiques très différents.   

21h00

PPLLAANNÈÈTTEE  BBLLEEUUEE

Les océans couvrent 70 % de la surface de
notre planète. Des labyrinthes des fjords de
Norvège au Pacifique Sud, en passant par
la mer de Cortès, au Mexique, ce docu-
mentaire montre comment évoluent les
animaux qui peuplent les océans et les
mers de la planète. Qu'ils volent à leur
surface ou y plongent pour s'y nourrir,
comme les sternes ou les macareux
moines, les oiseaux doivent tous défier la
force des vagues et les prédateurs qu'elles
abritent s'ils veulent survivre.  

21h00

AAGGAATTHHAA  RRAAIISSIINN  

Agatha et toute sa bande se rendent à une
kermesse de village. Le clou des festivités
est un cochon rôti à la broche. Lorsque la
viande est présentée avec cérémonie au
public, et s'apprête à lécher les flammes,
Agatha s'aperçoit avec horreur que le mor-
ceau de viande est en réalité un torse
humain. Rapidement, le "cochon" est
identifié. Il s'agit de Gary Beech, un poli-
cier local peu aimé de ses concitoyens et
récemment divorcé.  

21h00

LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
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blessés et 8 morts
dans un accident

de la route à
Constantine.

11 16 61
réservoirs pour
renforcer les
capacités de

stockage d’eau.

millions DA pour
renforcer le réseau

d’électricité à
Ouargla.
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"Les incendies qui se sont déclarés dans la
wilaya de Khenchela sont volontaires 

et provoqués par des groupes criminels." 

KAMEL BELDJOUD

1er projet de plantation par l’utilisation
du système Smag

Un studio professionnel dédié aux répétitions musicales, mis
à la disposition des artistes créateurs par l'Office national de la
culture et de l'information, a été inauguré mercredi dernier à
Alger à l’occasion du 59e anniversaire de la fête de
l’Indépendance et de la Jeunesse et baptisé du nom du grand
compositeur et regretté, Ahmed Malek. Officiellement ouvert
au "Village des artistes", dans la localité de Zéralda par le direc-
teur général de l'Onci, Abdellah Bougandoura qui a confié au
musicien-chanteur Badji el-Bahri le soin de couper le ruban
inaugural, le studio est composé d'une salle de réception, d'une
régie technique de 32 pistes, d'un espace de mise en boîte pou-
vant accueillir une vingtaine de musiciens et d'une salle de tra-
vail et de concertation où les artistes pourront se réunir,
explique le conseiller artistique du directeur général de l'Onci,
Hakim Ladjal. Le leader du groupe "Dzair" explique que la
régie technique de ce nouvel espace, met à la disposition des
musiciens, entre autres moyens techniques, pas moins de 5

logiciels générateurs de sons, un convertisseur
d'enregistrements, écoute monitoring, compresseur de son et
microphones omnidirectionnels. 

Deux étudiants universitaires de l’équipe spécialisée dans
l’agriculture intelligente Smart agriculture (Smag) d’Oran ont
lancé la réalisation du premier projet de plantation du maïs par
l’utilisation de la technique du système d’irrigation intelli-
gente. La concrétisation de cette expérience, avec la collabora-
tion de l’université des sciences et de la technologie Mohamed-
Boudiaf  d’Oran, a été entamée par les étudiants Bouafia
Noureddine et Hadjiat Adel avec la plantation de plants de maïs
au niveau d’une parcelle au niveau de l’université. 
Ce système permet de contrôler l’état de la plante et le climat
extérieur pour les comparer avec les données disponibles pour
que le système d’irrigation prenne la décision d’irriguer les
plants, tout en déterminant la durée et l’heure propices aux
besoins de la plante. Cette expérience a été réalisée avec le sou-
tien de l’établissement universitaire oranais qui a fourni aux
deux étudiants la parcelle adéquate pour ce type de culture,
ainsi qu’un bassin d’eau et les moyens matériels nécessaires
dont une pompe, des équipements électriques et autres outils
de travail. Cette initiative s’inscrit dans le cadre du projet de

fin d’études des deux étudiants en Master 2 dans la spécialité
"Automatisme et informatique industrielle".  

La troupe équestre Oued-Khaled de Saïda s’est adjugée la pre-

mière coupe d'Algérie de Fantasia de sport équestre. Les
épreuves de cette première coupe de Fantasia se sont déroulées
à l’école régionale d’équitation dans la commune de Tizi dans
la wilaya de Mascara. La deuxième place du classement par
équipes est revenue à la troupe Sidi-Mohamed-Belkebir
d'Adrar, alors que la troupe Tamasin de Ouargla a complété le
podium. Cette compétition a drainé une grande foule venue de
tous les coins du pays venue suivre avec intérêt et admiration
jusqu’à la tombée de la nuit, les prestations des cavaliers et de
leurs montures, en individuel, double et en troupes compo-
sées. Ces troupes entre onze (11) et quinze (15) cavaliers,
appelées "Aalfa". Cette manifestation sportive, organisée par
la Fédération équestre algérienne en collaboration avec la
Ligue de Mascara et la direction de la jeunesse et des sports de
la wilaya, dans le cadre des festivités du 59e anniversaire de la
fête de l’Indépendance et de la Jeunesse et à la mémoire de
l’émir Abdelkader, a regroupé 294 cavaliers de 15 wilayas du
pays.

Oran accueille la 1re coupe d'Algérie
de Fantasia

Inauguration à Alger d’un studio dédié aux répétitions
musicales Il finit dans 

un lac en suivant
les instructions 

de... l’application
Waze

Les passagers d'une
jeep, qui circulaient

dans la ville de
Burlington, au nord-

est des États-Unis, ont
terminé leur course

dans le lac Champlain,
après avoir fait

confiance aux indica-
tions de l'application
mobile de navigation
Waze. Interrogé par la
police, le conducteur a
expliqué qu'il suivait
les indications du

GPS. La météo pour-
rait expliquer en partie

la mésaventure.

Un homme 
finaliste 

d’un concours 
de beauté...

féminin

Ilaï Diaguilev, 22 ans,
a atteint la finale du
concours de beauté

Miss Virtual
Kazakhstan, se faisant

passer pour une
femme. Se présentant
sous le nom d'Arina

Alieva, le jeune
homme a envoyé ses
photos aux organisa-
teurs de l'événement.
À sa surprise, son vrai
sexe n'a non seule-

ment pas été identifié,
mais il a même réussi
à atteindre la finale.



L es prix du pétrole ont repris des couleurs
avant-hier, partiellement aidés par un dol-
lar plus faible et par la baisse des stocks

américains, mais le marché restait inquiet de
l’absence d’accord de l’Organisation des pays
exportateurs de pétrole et de leurs alliés
(Opep+). Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en septembre a fini en hausse de
1,92 % ou 1,43 dollar à Londres, par rapport à
la clôture de la veille, à 75,55 dollars. A New
York, le baril de WTI pour août a lui aussi ter-
miné en progrès de 2,22 % ou 1,62 dollars à
74,56 dollars. Le plongeon des stocks de brut
de 6,9 millions de barils (MB), à 445,5 MB,
pour la semaine close le 2 juillet, selon le rap-
port hebdomadaire de l’Agence américaine
d’information sur l’Energie (EIA), a soutenu
les cours depuis jeudi. "Le marché a été
notamment impressionné par la demande
d’essence qui a affiché un record hebdoma-
daire", a souligné pour l’AFP Andrew Lebow
de Commodity Research Group, alors que les
Américains s’apprêtaient à prendre les routes
pour le week-end prolongé de la fête nationale
du 4 juillet. Mais si cette preuve d’une forte
demande du premier consommateur mondial de
pétrole a un peu consolé les investisseurs, le
cours de l’or noir a néanmoins enregistré son
premier repli hebdomadaire depuis fin mai
(-0,70 % pour le Brent et -0,72 % pour le
WTI) Le marché est affecté "par la crainte que
les grands producteurs pompent au-dessus de
leurs quotas en raison des problèmes qui plom-
bent l’Opep+" , explique Sukrit Vijayakar,
analyste chez Trifecta Consultants.
Les meneurs de l’alliance de producteurs,
l’Arabie saoudite et la Russie, avaient proposé
d’ouvrir légèrement les vannes pour répondre à
la demande montante alors que l’économie

mondiale redémarre après la pandémie de
Covid-19. Mais les Émirats arabes unis ont
demandé à revoir à la hausse leur niveau de
production de base, pour pouvoir pomper
encore plus, et les 23 pays de l’Opep+ ont
annulé leur réunion en début de semaine. "Le
marché ne fait qu’attendre les résultats des
négociations entre la Russie, les Émirats et
l’Arabie saoudite afin d’évaluer ce que sera
l’offre dans quelques mois. Pour l’instant, il
ne fait que deviner", a ajouté M. Lebow.
L’incertitude règne : en l’absence d’accord, les

producteurs pourraient soit s’en tenir à leurs
niveaux de production actuelle, quitte à assoif-
fer leurs acheteurs, soit se mener une guerre
des prix en produisant autant que possible, ce
qui risque d’inonder le marché. "En attendant,
les cours sont portés par des forces extérieures
plutôt que par des fondamentaux. Le repli du
dollar est un facteur, le rebond des actions ven-
dredi en est un autre, mais ce que les courtiers
attendent c’est ce que va faire l’Opep", a encore
indiqué l’expert de Commodity Research
Group.

Plus de 100 personnes, dont
90 % sont des d’enfants, ont été
exposées à une intoxication ali-
mentaire suite à la consomma-
tion de petit-lait acheté chez des
commerçants bien connus situés
dans la cité AADL de la com-
mune d’Ouled-Yaïch dans la ville
de Blida. Selon le docteur Kamel
Zaim, l’hopital Benboulaïd à
Blida a accueilli un grand nom-
bre d’enfants, à partir de 2h de
l’après-midi, après que les

patients aient présenté des symp-
tômes d’empoisonnement par
vomissements, nausées et dou-
leurs abdominales. Quant aux
adultes, ils ont été pris en charge
à la polyclinique de la cité
AADL de Ouled-Yaïch. Par ail-
leurs, le directeur de la santé a
confirmé à Ennahar que le nom-
bre de personnes infectées par
une intoxication jusqu’à 7h du
soir atteignait les 100 malades.

Une enquête ouverte
Le maire d’Ouled-Yaïch, qui

était accompagné du chef du
département, a révélé que les
autorités locales ont également
ouvert une enquête. Des échan-
tillons de petit-lait ont été préle-
vés afin de connaître les causes
de l’empoisonnement.
Ce dernier a appelé le wali de
Blida, Kamel Nouicer, à prendre
en charge tous les malades et de
leur prodiguer les soins néces-

saires, et a ordonné l’ouverture
d’une enquête. Selon les pre-
mières informations collectées,
les victimes auraient consommé
du petit- lait acheté chez deux
commerçants différents, l’un
situé à la cité AADL et l’autre à
la cité dite Djouadjla, à Ouled-
Yaich. Cependant les deux com-
merces appartiendraient à la
même personne.
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Fadjr 03:49
Dohr 12:53
Asr 16:44

Maghreb 20:12
Icha 21:50

EN ATTENDANT L’OPEP+

LE PÉTROLE RETROUVE
DES COULEURS  

LA CAUSE EN SERAIT DU PETIT-LAIT IMPROPRE À LA CONSOMMATION

100 CAS D’INTOXICATION À BLIDA

GRAVE ACCIDENT 
À CONSTANTINE

Le bilan 
des morts
s’alourdit

Le nombre de morts de l'accident
de la route survenu, vendredi soir,
dans la wilaya de Constantine est
passé à 18 morts et 11 blessés suite
à une collision entre un bus de
transport de voyageurs et un
camion-remorque, selon un nou-
veau bilan de la Gendarmerie
nationale. 
Selon un communiqué publié par
la même source, les unités du
groupe régional de la Gendarmerie
nationale de Constantine ont enre-
gistré la mort d'1 homme, de 10
femmes et 5 enfants en plus de 11
blessés dans cet accident de la
route survenu au lieu-dit Oued
Ouarzeg dans la commune de
Beni- Hmidane sur la RN 27. 
Les services de la Protection civile
ont rapporté dans un bilan provi-
soire, que 9 personnes sont mortes
et 13 autres ont été blessées à
divers degrés. 
La même source a indiqué que
l’unité secondaire de la Protection
civile de Sissaoui-Slimane, l’unité
secondaire de Hamma-Bouziane
et l'unité de la commune de
Zighoud-Youcef sont intervenues
à 19h47 sur la RN 27, suite à une
collision entre un bus de transport
de voyageurs et un camion-
remorque. 
Les victimes de l’accident ont été
acheminées vers la morgue du
centre hospitalo-universitaire
Benbadis de Constantine. 
Une enquête a été ouverte par les
services territorialement compé-
tents pour déterminer les causes et
les circonstances exactes de ce tra-
gique accident.

FÉLICITATIONS

Zibani  Moussaab
Je t’envoie ce petit mot
avec une joie immense.

Cette joie c'est une fierté de
voir que ton bon travail a

payé et que tu as obtenu ton
BEM avec une moyenne

de 13, 62 .
Je suis très fier et très

impressionné par ta ténacité
et ta maturité, tu viens de
réussir un pari sur l'avenir,
et tout est encore possible.

Moussaab je te souhaite de
trouver ta voie et de faire
des études tant qu'il te

plaira.
Mais aujourd'hui, toi seul

est à féliciter pour ta
réussite, tu le mérites

sincèrement.
Ton père Mourad 

COLLISION ENTRE UN CAMION
ET UN VÉHICULE  DE TRANSPORT

Neuf personnes carbonisées 
Neuf personnes sont mortes carbonisées et un blessé dans un acci-
dent de la route survenu avant-hier soir sur la route de Tanezrouft
reliant Reggane à Bordj-Badji-Mokhtar, selon un bilan fourni hier
samedi par la Protection civile.
À l'origine du drame une collision entre un camion et un 4x4 trans-
portant des voyageurs suivie d'une explosion et d'un incendie. Les
occupants du 4X4 sont tous morts carbonisés. 
Les éléments de la Protection civile du PK 200 sont intervenus sur
le lieu du drame pour évacuer les victimes vers l'hôpital de Reggane.  

BILAN CORONA EN ALGÉRIE 

813 nouveaux cas
et 13 décès en 24 heures

La situation épidémiologique devient de plus en plus inquiétante en
Algérie.  Après avoir dépassé le seuil des 800 vendredi, les contaminations
au coronavirus se sont maintenues samedi 10 juillet au-dessus du même cap.
En effet,  le bilan établi sur les dernières 24 heures a affiché 813 nouvelles
contaminations contre 831 cas confirmés recensés la veille. Pour les gué-
risons, le bilan fait état de 528 nouveaux cas. Malheureusement l’Algérie
enregistre 13 nouveaux décès. Par ailleurs, 49 patients sont actuellement
en soins intensifs.  

BILAN CORONA EN ALGÉRIE 15e ÉDITION DU SIPHAL 

813 NOUVEAUX
CAS

ET 13 DÉCÈS 
EN 24 HEURES

“LA PHARMACIE
AUX TEMPS 
DES CRISES”
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